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ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:  Россия и зарубежье

В пятый раз спрашиваю: согласны
взять в жены Наталию?

С праздником, дорогие наши медики!С праздником, дорогие наши медики!
Уважаемые работники здравоохранения!

Горячо и сердечно поздравляю вас с профессиональным праздником – Днем медицинского работника.
Есть крылатое выражение. Меткое и точное. «Все профессии от людей. И только три от Бога – учить, судить и

лечить». Здесь, как говорится, не прибавишь, не убавишь. Ежедневно, ежечасно вы находитесь на переднем крае
борьбы за человеческие жизни, здоровье, работоспособность и счастье людей.

Четвертый год мы с вами, рука об руку, создаем качественно новую систему здравоохранения Воронежской
области. Пройдены первые, самые сложные этапы. И хотя трудностей еще хватает, здравоохранение области уве+
ренно двигается вперед.

Словом, есть все основания встречать День медицинского работника со здоровым оптимизмом. Мы верим в
реальность поставленных задач, и наша уверенность основана не на пустом месте, а на славных традициях, бога+
том опыте и высоком авторитете воронежской медицины.

Уважаемые коллеги! Ученые и врачи, фельдшеры, медицинские сестры, нянечки, санитары, фармацевты, ра+
ботники санитарно+эпидемиологической службы! Примите слова глубокой благодарности за ваш самоотвержен+
ный, нелегкий, но благородный труд.

Желаю вам крепкого здоровья, счастья, семейного благополучия, оптимизма и уверенности в завтрашнем дне,
новых успехов в работе.

Глава администрации Воронежской области В.Г. КУЛАКОВ

Воронежская областная Дума сердечно поздравляет многотысячный отряд вра+
чей, провизоров, среднего медицинского персонала, ученых, преподавателей  и
студентов медицинских учебных заведений, ветеранов здравоохранения области
с Днем медицинского работника.

Воронеж более семидесяти лет является одним из крупных центров здравоох+
ранения России, главной кузницей медицинских кадров Центрального Чернозе+
мья. Сложнейшие операции всех направлений, высококвалифицированная тера+
певтическая помощь, современная диагностика, большая научная работа и про+
филактика заболеваний, санаторно+курортное лечение, крупнейшее высшее ме+
дицинское учебное заведение – таков сегодняшний облик воронежского здраво+
охранения.

Встречая свой профессиональный праздник, медики области могут с гордостью
заявить, что главное достояние здравоохранения области + замечательные, высо+
коквалифицированные специалисты, с достоинством несущие высокое звание вра+
ча России, гуманистические традиции отечественной медицины.

Счастья Вам и успехов, дорогие друзья!
Первый заместитель председателя областной Думы Ю.Т.ТИТОВ

+ Даже накануне праздника медработни++ Даже накануне праздника медработни++ Даже накануне праздника медработни++ Даже накануне праздника медработни++ Даже накануне праздника медработни+
ков нам, Евгений Васильевич, не избежатьков нам, Евгений Васильевич, не избежатьков нам, Евгений Васильевич, не избежатьков нам, Евгений Васильевич, не избежатьков нам, Евгений Васильевич, не избежать
проблем здравоохранения. С каждым годомпроблем здравоохранения. С каждым годомпроблем здравоохранения. С каждым годомпроблем здравоохранения. С каждым годомпроблем здравоохранения. С каждым годом
они обостряются все больше, и это не можетони обостряются все больше, и это не можетони обостряются все больше, и это не можетони обостряются все больше, и это не можетони обостряются все больше, и это не может
не беспокоить людей. Пока все разговоры оне беспокоить людей. Пока все разговоры оне беспокоить людей. Пока все разговоры оне беспокоить людей. Пока все разговоры оне беспокоить людей. Пока все разговоры о
спасении здоровья нации лишь сотрясениеспасении здоровья нации лишь сотрясениеспасении здоровья нации лишь сотрясениеспасении здоровья нации лишь сотрясениеспасении здоровья нации лишь сотрясение
воздуха…воздуха…воздуха…воздуха…воздуха…

+ Говорить одно, делать – совсем другое. При
том потоке нефтедолларов, который имеет се+
годня страна, во сколько раз можно было увели+
чить бюджет здравоохранения, но ведь не уве+
личивается. Можно много говорить о том, что
медицина больна, но путь лечения отрасли хоро+
шо известен. Дайте соответствующую матери+
альную поддержку, а профессионализма у нас и
у самих хватит. Но как вы понимаете, решения о
такой поддержке принимаются не в кабинетах
руководителей областного здравоохранения.

+ Воронежская медицина – часть общерос++ Воронежская медицина – часть общерос++ Воронежская медицина – часть общерос++ Воронежская медицина – часть общерос++ Воронежская медицина – часть общерос+
сийской. Ее состояние отличается от другихсийской. Ее состояние отличается от другихсийской. Ее состояние отличается от другихсийской. Ее состояние отличается от другихсийской. Ее состояние отличается от других
регионов?регионов?регионов?регионов?регионов?

В ожидании
перемен

+ Не хочу быть куликом, хвалящим свое боло+
то, но организация здравоохранения нашей об+
ласти значительно лучше, чем в соседних – Ли+
пецкой, Курской, Белгородской и других Цент+
рального федерального округа. Объективные
показатели здоровья населения у нас выше.
Ниже заболеваемость по социально значимым
патологиям, ниже выход на инвалидность, мень+
ше младенческая смертность. За последние
годы внедрены  такие высокотехнологичные
методы обследования, лечения и реабилита+
ции, о которых раньше и думать не могли. Стара+
емся добиться, чтобы больной, попадающий в
лечебное учреждение, проходил активный курс
лечения, а не просто занимал койку. Справед+
ливости ради должен сказать, что пока еще не
всегда так бывает.

+ Очевидно, при нынешней ситуации имен++ Очевидно, при нынешней ситуации имен++ Очевидно, при нынешней ситуации имен++ Очевидно, при нынешней ситуации имен++ Очевидно, при нынешней ситуации имен+
но интенсивность лечения может быть однимно интенсивность лечения может быть однимно интенсивность лечения может быть однимно интенсивность лечения может быть однимно интенсивность лечения может быть одним
из путей выхода из кризиса.из путей выхода из кризиса.из путей выхода из кризиса.из путей выхода из кризиса.из путей выхода из кризиса.

(Окончание на 5=й стр.)

Профессиональный праздник медработников не только день,
когда желают счастья и успехов в работе, но и повод поду=
мать о проблемах здравоохранения. Симптомы нездоро=
вья российской нации известны: заболеваемость
растет, продолжительность жизни уменьшается,
половина новорожденных страдают различными
нарушениями и отклонениями, а у подростков уже
выявляются хронические патологии. По несколь=
ко раз в год повышаются цены на лекарства, да
и сама медпомощь фактически стала платной.
Государство по сути дела  все больше снимает с
себя ответственность за состояние медицины.
Как ее руководители чувствуют себя в этой
ситуации? Корреспондент «Коммуны» встретил=
ся с начальником Главного управления здраво=
охранения области Евгением МЕЗЕНЦЕВЫМ.

Восемь лет назад, сразу после окончания Воронежской медакадемии, пришел в областную детскую боль�
ницу молодой доктор Андрей Милованов. Определился в отделение реаниматологии. Понемногу набирал�
ся и профессионального опыта, и умения общаться с малышами. День и ночь он и его коллеги делают все,
чтобы спасти крохотные жизни, попавшие в беду. Сегодня реаниматолог Милованов абсолютно уверен, что
не ошибся в выборе специальности. Нет для детского врача более счастливого момента, чем тот, когда он
понимает, что беда отступила, и маленький пациент будет жить. После операционного напряжения можно
на минуту расслабиться, подумать о быстротекущей жизни и своем месте в ней.

Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, преимущественно
без осадков; ветер южный умеренный, температура плюс 18�плюс 18�плюс 18�плюс 18�плюс 18�
23,23,23,23,23, при прояснении до плюс 25.до плюс 25.до плюс 25.до плюс 25.до плюс 25.

20 июня20 июня20 июня20 июня20 июня по области – переменная облачность, преимуще+
ственно без осадков; ветер юго+восточный умеренный, темпе+
ратура ночью плюс 11�16,плюс 11�16,плюс 11�16,плюс 11�16,плюс 11�16, днем плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.

21 июня21 июня21 июня21 июня21 июня по области – переменная облачность, преимуще+
ственно без осадков; ветер юго+восточный умеренный, темпе+
ратура ночью плюс 13�18,плюс 13�18,плюс 13�18,плюс 13�18,плюс 13�18, днем плюс 27�32.плюс 27�32.плюс 27�32.плюс 27�32.плюс 27�32.

Большинство воронежцев
(59 процентов) вынуждены
жить «одним днем»: если день+
ги есть – тратить, ничего не от+
кладывая на завтра. Это –
признак низкого уровня бла+
госостояния населения. Раци+
онально распоряжаться свои+
ми средствами имеют воз+
можность только 10 процен+
тов горожан – они сначала
планируют, сколько нужно от+
ложить денег, а затем остаток
тратят на  текущие расходы.
Тратить деньги на текущие
нужды, а что остается откла+
дывать (так называемое «сти+
хийное накопление») удается
30 процентам респондентов.
Следует отметить, что любите+
лей откладывать «про запас»
очень мало среди молодежи и
значительное количество –
среди людей пожилого возра+
ста (до 40 процентов). До 15
процентов воронежских юно+
шей и девушек заявили, что
потратили бы обозначенную

Деньги любят счет…
Если они есть
Очередные опросы (опрошено
660 человек) института обще=
ственного мнения «Квалитас» на
тему финансового поведения
населения выявил ряд любопыт=
ных тенденций.

сумму на развлечения, в том
числе на путешествия. Обра+
щает на себя внимание, что
14 процентов молодых лю+
дей психологически готовы
иметь «свое дело», заявив о
намерении вложить деньги
в собственное предприятие.
Среди воронежцев «завт+
рашних» покупателей недви+
жимости и дорогих автомо+
билей насчитывается около
10 процентов, а еще 15 про+
центов мечтают о своем
доме или квартире, но пони+
мают, что в ближайшее вре+
мя такая покупка им «не све+
тит».

Юрий ШАМИН.
Коллаж

Сергея КОЛЕСНИКОВА.

«Доктор Ватсон» / нашим медикам
В минувший четверг медики Воронежской области собра+
лись на свой профессиональный праздник… в цирке . Снача+
ла собравшихся поздравил губернатор области Владимир
Кулаков, а потом чествование представителей лучших кол+
лективов лечебно+профилактических учреждений здравоох+
ранения перемежалось выступлениями популярной музы+
кальной шоу+группы «Доктор Ватсон», эстрадными миниатю+
рами известного юмориста Святослава Ещенко и номерами
лучших цирковых артистов – акробатов, жонглеров, воздуш+
ных гимнастов. Праздник обошелся без докладов, вручения
грамот и подарков, потому что лучшим подарком лучшим
медикам, собравшимся вместе, была сама встреча и красоч+
ное представление, устроенное оргкомитетом Главного уп+
равления здравоохранения области.

Пора покончить с безработицей
Вот уже более десятка лет одна из главных проблем Воро+
нежской области и страны в целом – высокий уровень безра+
ботицы. Как с ней бороться, что надо предпринять для трудо+
устройства отчаявшихся от бесплодных поисков стабильного
заработка людей? Именно эти вопросы ставили перед собой
участники научно+практической конференции «Занятость
населения Воронежской области: реальность и перспекти+
вы». В выступлениях ученых ВГУ, представителей властных
органов прослеживалась мысль о необходимости расшире+
ния городской и областной инфраструктуры с целью созда+
ния новых рабочих мест, а также возрождения «хорошо забы+
того старого»: системы распределения молодых специали+
стов.

«Хрустальная мельница» / у земляков
Три дня в Бутурлиновке в механико+технологическом коллед+
же проходил первый всероссийский конкурс «Хрустальная
мельница». В нем участвовали будущие технологи по хране+
нию и переработке зерна из Москвы, Воронежа, Бийска,
Екатеринбурга, Омска, Самары, Уфы, Чебоксар. В рамках
конкурса прошли студенческая научно+практическая конфе+
ренция, выставка творческих работ и «круглый стол». Победи+
телями стали наши земляки – Сергей Соколов, Алексей Зин+
ченко и Сергей Дмитренко. Они + третьекурсники Бутурлинов+
ского механико+технологического колледжа. Следом за нами
идут новочеркассцы, а на третьем месте оказались ребята из
Омска.

За газ – почет и уважение
К своему 30+летию готовится управление «Бутурлиновкамеж+
райгаз». За эти годы благодаря слаженной работе коллекти+
ва «голубое топливо»  пришло в десятки поселков, сел и
хуторов Бутурлиновского, Воробьевского и Таловского рай+
онов. И не случайно, что труд многих строителей, инженеров,
эксплуатационников отмечен высокими назначениями и зва+
ниями. А на днях звание «Почетный  работник жилищно+
коммунального хозяйства России» присвоено Наталье Геор+
гиевне Котельниковой – экономисту управления.

«Ствол» в руке – и сто тысяч в кармане
К дерзким разбоям и грабежам воронежцы, похоже, начи+
нают привыкать. Очередное такое преступление случилось
на улице Краснодонской. Ворвавшись средь бела дня в
бухгалтерию автоколонны №1150, двое неизвестных при+
казали женщинам не двигаться и направили на кассира
пистолет. Завладев всей суммой, что в тот момент имелась
в кассе, а это 107 тысяч рублей, грабители скрылись так же
стремительно, как и ворвались. Причем скрылись пока бес+
следно.

Какая квартира /
такая и плата

ПРОБЛЕМЫ  ЖКХ

Это – одно из условий эко+
номической модели рефор+
мирования ЖКХ, к практичес+
кому применению которой
наряду с другими российски+
ми регионами готовится и Во+
ронежская область. В соот+
ветствии с разработанной
специалистами администра+
ции области концепцией, пла+
та за коммунальные услуги
ставится в жесткую зависи+
мость от количества предо+
ставляемых услуг и их каче+
ства. Кроме того, реформы в
ЖКХ предполагают переход к
адресной социальной защите
особо нуждающихся в под+
держке государства граждан.
Введение персонифицирован+
ных социальных счетов озна+
чает, что выделяемые субси+
дии на оплату жилищно+ком+
мунальных услуг будут напря+
мую поступать жителям обла+
сти, а не предприятиям ЖКХ,
как это происходит сегодня.

По информации из управ+
ления энергоресурсов област+
ной администрации, на местах
завершается подготовитель+
ный этап работ по внедрению
персонифицированных сче+
тов. В его ходе жилой фонд
муниципальных образований
должен быть разделен в соот+
ветствии с техническими ха+
рактеристиками зданий на не+
сколько типов, причем для
каждой группы домов, исходя
из СНиПов и государственных
стандартов, устанавливаются
свои нормативы потребления
жилищно+коммунальных услуг.
С опорой на нормы потребле+
ния ЖКУ муниципалитетам и
предстоит проводить расчет
жилищных субсидий и сумм го+
сударственной социальной по+
мощи малоимущим слоям на+
селения. Кстати, предельные

нормы потребления жилищно+
коммунальных услуг для каж+
дого района и города области
специалистами управления
энергоресурсов областной ад+
министрации разработаны
еще в конце минувшего года.
В частности, были определены
дифференцированные ставки
при оплате тепловой энергии.

По прогнозам, введение в
районах области различных
ставок за тепло будет весьма
ощутимо для жителей: у квар+
тиросъемщиков, проживаю+
щих в домах многоэтажной
застройки, суммы оплаты теп+
ловой энергии снизятся прак+
тически в полтора раза. Соот+
ветственно уменьшится и фи+
нансовая нагрузка на бюдже+
ты муниципальных образова+
ний. Вместе с тем, на местах
необходимо позаботиться о
практических мерах по пере+
оборудованию систем отопле+
ния в одно+ и двухэтажных
жилых зданиях. Установка в
таких домах индивидуальных
источников тепла – также
прямой путь к снижению уров+
ня платежей. По оценкам эк+
спертов, экономия бюджет+
ных средств, полученная от
перехода на дифференциро+
ванные объемы потребления
тепловой энергии, только в
поселке Подгоренский может
составить за отопительный
сезон более 450 тысяч руб+
лей. Эти бюджетные средства,
как считают специалисты,
можно будет направить на
проведение реконструкции и
строительство газораспреде+
лительных сетей в поселке,
что также повлечет за собой
дальнейшее снижение платы
за жилищно+коммунальные
услуги.

Надежда СУВОРИНА.

Бюджет на 2005 год
Правительство России на заседании в четверг приняло основ+
ные параметры федерального бюджета на 2005 год. По расче+
там Министерства финансов РФ, доходы бюджета в следую+
щем году составят 3 триллиона 103,3 миллиарда рублей, расхо+
ды + 2 триллиона 916,2 миллиарда рублей. Объем ВВП в абсо+
лютном выражении оценивается в 18,08 триллиона рублей.
Таким образом, профицит бюджета составит 187 миллиардов
рублей или 1 процент ВВП. Параметры бюджета рассчитаны,
исходя из среднегодовой цены на нефть 26 долларов за бар+
рель и валютного курса 30,2 рубля за доллар. Министр финан+
сов России Алексей Кудрин заявил, что к 2008 году российская
экономика выйдет к устойчивому ежегодному росту в 7 про+
центов. Окончательный согласованный проект федерального
бюджета на 2005 будет внесен в правительство 12 августа.
Кабинет министров рассмотрит его на заседании 19 августа, а
еще через неделю проект бюджета поступит в Госдуму РФ.

Спрятать деньги за границей
В пятницу 18 июня 2004 года вступает в силу Закон «О валют+
ном регулировании и валютном контроле», позволяющий граж+
данам РФ открывать счета в зарубежных банках без разреше+
ния ЦБ России. Госдума РФ утвердила этот закон еще осенью
прошлого года. Россиянам будет позволено открывать счета
только в банках, зарегистрированных в странах + членах Орга+
низации экономического сотрудничества и развития и FATF
(Финансовой комиссии по проблемам отмывания капиталов).
В этой организации участвуют страны Европы, Турция, Южная
Корея и другие. До 19 июня 2005 года для открытия счета в
иностранном банке гражданину РФ все же еще будет необхо+
димо получить разрешение ЦБ России, а затем можно будет
обойтись лишь уведомлением налоговых органов страны о
зарубежных накоплениях. Кроме того, со вступлением в силу
этого закона россияне получают право покупать валюту в об+
менных пунктах и дорожные чеки без предъявления паспорта,
а также вывозить за пределы РФ валюту на сумму до 10 тысяч
долларов США без подтверждения источника ее происхожде+
ния.

Памятник Ленину хотят продать
В городе Валдай Новгородской
области коммунальщики гро+
зят продать памятник Влади+
миру Ленину, если им не выде+
лят дополнительные средства
на подготовку к осенне+зимне+
му периоду. Об этом сообщили
в Валдайском муниципальном
многоотраслевом производ+
ственном предприятии комму+
нального хозяйства. По словам

сотрудников предприятия, приобрести памятник Ленину уже
выразили желание некоторые бизнесмены, которые готовы
заплатить за него около 15 тысяч долларов США. Металличес+

кий памятник Ленину был изготовлен около 20 лет назад и
обошелся государству в сумму около 100 тысяч рублей. Неко+
торое время памятник находился на территории одной из воин+
ских частей. После расформирования части его перевезли в
муниципальное предприятие коммунального хозяйства, на
балансе которого памятник числится по сей день. В случае
продажи памятника вырученные средства будут направлены
на подготовку к зиме изношенных объектов городского жи+
лищно+коммунального хозяйства. «Для бизнесменов купить
памятник, возможно, будет своеобразным «приколом», а для
нас его продажа станет возможностью избежать зимой серь+
езных аварий», + сказали коммунальщики.

Боевики захватили столицу
Столица афганской провин+
ции Гор захвачена в пятницу
отрядом местного полевого
командира Абдул Салям Хана.
В вооруженных столкновени+
ях с правительственными вой+
сками убиты и ранены почти
два десятка солдат противо+
борствующих сторон. Шеф по+
лиции Чагчарана генерал За+
ман отошел на северную ок+

раину города и обещает начать контрнаступление. Подробнос+
тей инцидента пока не сообщается.

Суд вернулся к делу Берлускони
В пятницу в Милане возобновился громкий судебный процесс
по делу о коррупции, связанному с продажей в 1985 году
итальянского пищевого концерна SME. Это дело находится в
центре внимания общественности, поскольку по нему прохо+
дит нынешний премьер+министр Италии Сильвио Берлускони,
который обвиняется в причастности к даче взяток судьям
римского суда. В мае нынешнего года, несмотря на протесты
миланской прокуратуры, председательствующий на процессе
судья Франческо Кастеллано принял решение отложить слу+
шание дела на весь период кампании по выборам в Евро+
парламент вплоть до 18 июня. Свою позицию он объяснил
необходимостью исключить возможность использования

процесса в политических
целях. У Берлускони уже
давно напряженные отно+
шения с судебной влас+
тью: за последние 10 лет
проведено около 90 рас+
следований его предпри+
нимательской деятельно+
сти. Он стал первым ита+
льянским премьер+мини+
стром, представшим пе+
ред судом.

По материалам NEWSru.com подготовила Наталия СЕДЫХ.
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Думские
приоритеты
На вопросы отвечает первый заместитель председателяНа вопросы отвечает первый заместитель председателяНа вопросы отвечает первый заместитель председателяНа вопросы отвечает первый заместитель председателяНа вопросы отвечает первый заместитель председателя
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� За прошедшие три года депутаты областной
Думы держали под контролем прежде всего воп�
росы увеличения налоговых поступлений, напол�
нения областного бюджета, соблюдения жест�
кой бюджетной и финансовой дисциплины при
его исполнении.

И положительные сдвиги в этом направлении
есть. Судите сами. За последние 3 года собствен�
ные доходы областного бюджета выросли по
сравнению с 2000 годом в 3,8 раза (с 3,3 млрд.
рублей в 2000г. до 12,5 млрд. рублей в 2004г.).

В результате мы смогли значительно увели�
чить финансирование важнейших социальных
расходов. Дважды повышалась заработная пла�
та работникам бюджетных учреждений.

Были увеличены расходы:  на образование –
в 3,4 раза; на культуру и искусство – в 4,2 раза;
на здравоохранение и физкультуру –  в 3,6 раза;
на социальную политику –  в 8,5 раза. Финансо�
вая помощь районам области возросла за 3 года
более чем в 6 раз.

За этот период в области было построено 12
школ на 1935 мест. Только в 2003 году было сда�
но 724,8 тыс. кв. метров жилья. По этому пока�
зателю наша область занимает третье место в
Центральном феде�
ральном округе.

Вместе с тем опре�
деленные резервы у
нас имеются. Главная
цель – это повышение
жизненного уровня лю�
дей. Прежде всего, ко�
нечно, малообеспечен�
ного населения…

� Какие меры соби�� Какие меры соби�� Какие меры соби�� Какие меры соби�� Какие меры соби�
рается предпринятьрается предпринятьрается предпринятьрается предпринятьрается предпринять
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� Назову только не�
сколько направлений.
Это внесение коррек�
тив в областное зако�
нодательство о едином
налоге на вмененный
доход; налоге на игор�
ный бизнес, налоге на
имущество организа�
ций, транспортном на�
логе. Это контроль за
собираемостью нало�
гов и сокращением не�
доимки. В сфере нена�
логовых доходов � повышение эффективности
использования областной собственности, и, в
первую очередь, за счет оптимизации ставок
арендной платы на  недвижимость, продажа не�
нужной областной собственности, в том числе
некоторых государственных предприятий и час�
ти пакетов акций. И многое другое…

По нашим прикидкам, по всему кругу имею�
щихся резервов можно получить более 1,0 млрд.
рублей.

� Почему подорожал хлеб? Ведь областные� Почему подорожал хлеб? Ведь областные� Почему подорожал хлеб? Ведь областные� Почему подорожал хлеб? Ведь областные� Почему подорожал хлеб? Ведь областные
власти, помнится,  обещали не делать этого…власти, помнится,  обещали не делать этого…власти, помнится,  обещали не делать этого…власти, помнится,  обещали не делать этого…власти, помнится,  обещали не делать этого…

� Истоки этой проблемы лежат в общем со�
стоянии экономики страны. Здесь сказывается
и рост цен на энергоносители, удобрения, сель�
скохозяйственную технику и т.д. Но есть и субъек�
тивные причины. К сожалению, управлению аг�
ропромышленным комплексом в 2003 году не
удалось создать необходимые запасы областно�
го страхового фонда продовольственного зер�
на.

В I квартале т.г. в целях предотвращения рез�
кого подорожания и стабилизации цен на хлеб
администрацией области профинансировано в
виде дотаций 12 млн. рублей средств из област�
ного бюджета.

Начиная с 1 мая т.г., цены на хлеб массового
спроса были отпущены до рыночных цен, и од�
новременно с этим предусмотрена адресная
дотация для малообеспеченных граждан из рас�
чета 28 рублей в месяц на 1 человека.

Следует отметить, что Воронежская область
обеспечена продовольственным зерном для
выпечки хлеба до нового урожая текущего года.

По федеральной интервенции в область до�
полнительно было завезено во II квартале т.г. 20
тыс. тонн продовольственного зерна для хлебо�
печения на Кардаильский мукомольный комби�
нат, Абрамовский комбинат хлебопродуктов,
Воронежский мелькомбинат и ОАО «Геркулес»
для переработки и бесперебойного обеспечения
мукой для выпечки хлеба массового спроса для
населения всей области.

Что касается других хлебобулочных изделий,
то их выпуск по�прежнему осуществляется в
широком ассортименте.

� Не могу не задать вам вопроса по поводу� Не могу не задать вам вопроса по поводу� Не могу не задать вам вопроса по поводу� Не могу не задать вам вопроса по поводу� Не могу не задать вам вопроса по поводу
мизерного размера компенсации…мизерного размера компенсации…мизерного размера компенсации…мизерного размера компенсации…мизерного размера компенсации…

� Действительно, сумма в 28 рублей, конеч�
но,  не возмещает всех затрат на покупку хлеба,
но вот что я хочу заметить. Расчет суммы ком�
пенсаций производился комитетом по ценам
администрации области. В основу этого расче�
та положено среднемесячное потребление на�
селением хлебопродуктов (0,5 кг в день) и про�
цент удорожания.

В местных СМИ, на мой взгляд, эта пробле�
ма была несколько преувеличена. Об этом го�
ворит тот факт, что по состоянию на 11 июня за
компенсацией в органы социальной защиты об�
ратилось всего 14225 человек. Но проблемы
есть, и мы, по возможности, их стараемся ре�
шать.
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наши сельские читатели. Каковы перспекти�наши сельские читатели. Каковы перспекти�наши сельские читатели. Каковы перспекти�наши сельские читатели. Каковы перспекти�наши сельские читатели. Каковы перспекти�
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� В настоящее время уровень газификации в
целом по области составляет 62,8 %, в сельс�
ких населенных пунктах – 28,6 %. В 2003 году
введено в эксплуатацию 1152 км газораспре�
делительных сетей всех видов. Газифицирова�
но природным газом почти 23 тыс. квартир ин�
дивидуальных домовладений.

На 2004 год прогнозируется объем инвести�
ций в сумме 1,07 млрд. рублей, в том числе за
счет средств областного бюджета – 250 млн. руб�
лей, средств федерального бюджета – 100 млн.
руб., инвестиций ОАО «Газпром» � 340 млн. руб.,
средств муниципальных бюджетов – 50 млн. руб.,
инвестиций хозяйствующих субъектов – 80 млн.
рублей, вкладов населения – 250 млн. рублей.

Реализация утвержденной программы гази�
фикации 2004 года предполагает ввод в эксп�
луатацию около 1,2 тыс. км газопроводов всех

видов, газификацию
25 тыс. квартир и до�
мовладений.
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зования вашей орга�зования вашей орга�зования вашей орга�зования вашей орга�зования вашей орга�
низации два года?низации два года?низации два года?низации два года?низации два года?

� Начну с того, что
региональное отделе�
ние партии «Единая
Россия» на сегодняш�
ний день – это самая
массовая политичес�
кая организация в на�
шей области. В ее ря�
дах � почти 17 тысяч
членов партии. Еще
около пяти тысяч явля�

ются официально зарегистрированными сто�
ронниками «Единой России».

Действительно, региональное отделение ос�
новной упор в своей деятельности делает на
конкретные дела.

Одно из приоритетных направлений – здра�
воохранение. Совместно с губернатором мы
участвовали в реконструкции второго корпуса
областной клинической больницы. Всего при
непосредственном участии «единороссов» было
отремонтировано и благоустроено более 30
больничных палат. За счет партийных средств
было поставлено современное медоборудова�
ние в Верхнехавскую районную больницу на об�
щую сумму свыше 140 тыс. рублей.

Другой приоритет – образование. Мы нашли
возможность помочь многим сельским школам
оборудованием, инвентарем, методической и
художественной литературой. И эту работу бу�
дем продолжать.

В прошлом году мы провели на территории
области социальную акцию «Поддержим та�
лантливую молодежь», «Обустроим свой
двор», «Поможем старикам и инвалидам». На
эти цели «Единая Россия» выделила 300 ты�
сяч рублей.

� Какие цели ставит перед собой регио�� Какие цели ставит перед собой регио�� Какие цели ставит перед собой регио�� Какие цели ставит перед собой регио�� Какие цели ставит перед собой регио�
нальное отнальное отнальное отнальное отнальное отделение «Единой России» в бли�деление «Единой России» в бли�деление «Единой России» в бли�деление «Единой России» в бли�деление «Единой России» в бли�
жайшие годы?жайшие годы?жайшие годы?жайшие годы?жайшие годы?

� Наша основная цель – быть ближе к про�
стым людям, жить их заботами, оказывать им
всяческую помощь и поддержку. В этой связи
мы продолжим благотворительные и соци�
альные акции.

Помимо этого, члены и сторонники партии
начинают готовиться к участию в выборах де�
путатов областной и городской Дум, которые,
как известно, состоятся в марте 2005 года. Пе�
ред нами стоит конкретная цель – сформиро�
вать дееспособные и профессиональные фрак�
ции в представительных органах государствен�
ной власти. Уверен, что новый состав област�
ной Думы будет ничуть не хуже по своему каче�
ственному составу, по уровню профессиональ�
ной и теоретической подготовки, чем нынеш�
ний.

Вопросы задавал Юрий КОРНЕЕВ.

ОТ РЕДАКЦИИ
20 июня Ю.Т. Титову исполняется 55 лет.
От имени читателей «Коммуны» мы искрен�
не поздравляем Юрия Тимофеевича,
желаем ему крепкого здоровья, счастья,
успехов на нелегком и ответственном
посту.

ПО  ПОВОДУ  ОДНОЙ  ПУБЛИКАЦИИ

Бранью из «окопов»

Берег брани
Есть надежда, что мэр Воро�

нежа Борис Скрынников не
вычитывал перед публикацией
эту передовицу. В ней «Берег»
бранит и оскорбляет воронеж�
ские газеты, посмевшие кри�
тиковать мэра и его правую
руку, шефа аппарата мэрии
Александра Болдырева. «Не
сметь замахиваться на свя�
тое!» � на тех, кто кормит. Ко�
нечно, муниципальная газета
не может кусать эту руку. Она
должна отрабатывать свой
хлеб и хвалить действующего
главу городской администра�
ции вне зависимости от его
личности. А когда глава меня�
ется, с той же страстью хва�
лить нового, который обычно
хает прежнего за коррупцию

Услужливое СМИ опаснее
врага. Особенно, когда не хва�
тает фактов. В этой статье
«Коммуну» заодно с другими
газетами назвали «прогубер�
наторской прессой», хотя ни
одна властная структура не яв�
ляется ее учредителем. Это за�
бавно и прямо вписывается в
учение Фрейда, напоминая об
уличной «мамке», которая
громко кричит прохожим: по�
шли вон, шлюхи, мы здесь де�
вушки честные!

Вот и «Берег», с которого
все видно, не стал обсуждать
конкретные проблемы и пер�
спективы нашей жизни при
новом мэре, а с помощью при�
лагательных накидал оскорб�
лений всем оппонентам. «Про�
губернаторская пресса развя�
зала войну», «невыносимо по�
литкорректная «Коммуна», «по
команде «Фас!», «скуловорот�
ная коммуновская политкор�
ректность», «желтоватая мо�
ешно�комсомольская лекси�
ка» � тут поневоле вспомина�
ешь классика: поучайте лучше
ваших паучат! Газеты пишут о
неисполненных предвыбор�
ных обещаниях, о головотяпс�
ких отключениях воды, о не�
бывало безобразной ситуа�
ции с ремонтом дорог Вороне�
жа, а «Берег» отвечает: «герой
мерзких девяностых», «прики�
нувшись эдаким простачком»,
«слезами обливаются». Депу�

В еженедельнике «Берег» от 11 июня появилась передови�
ца (без подписи, фактически от имени всего коллектива
газеты), которая служит своего рода ответом на комму�
новскую публикацию «Коррозия «железных» обещаний».
Не в правилах «Коммуны» вступать в перепалку с другими
изданиями, ибо считаем, что каждое СМИ имеет право
высказывать свою точку зрения по тому или иному вопро�
су. Но нельзя молчать, когда в твой адрес льется брань,
когда аргументы заменяются крепкими оскорбительными
словами. И поскольку читатели «Коммуны» не знакомы с
публикацией «Берега», придется, вопреки желанию,
процитировать напечатанное.

тат Галина Кудрявцева расска�
зывает о странной  кадровой
политике мэрии, в которую
хлынули партнеры и работни�
ки «дружественных» Болдыре�
ву торговых фирм, о загадоч�
ном назначении главы Совет�
ского района, а с того берега
отвечают: «Стыдитесь, госпо�
да! Вам�то как раз только врач
и нужен. Чтобы вовремя по�
ставить диагноз», «оса с жа�
лом, переполненным ядом»,
«Сократ в юбке», «тяжело ста�
ло Галине Александровне (не
девочка уже!) без больших
денег и административного
ресурса окучивать электорат».

Бред какой�то: да не было
никогда у Кудрявцевой ни де�
нег, ни административного ре�
сурса! А «в юбке», «не девочка»
и «окучивать» � тут уж чистая
«мамка» выглядывает из «Бе�
рега». Но себя коллектив этой
газеты называет «истинными
друзьями свободы и народо�
властия». Это Болдырев, что
ль, � народовластие?

Ребята, господа хорошие,
такого уровня «публицистики»
не позволяет себе ни одна
многотиражка, � только пред�
выборные анонимные. Имен�
но поэтому остается искренне
надеяться, что Борис Скрын�
ников передовицу эту предва�
рительно не вычитывал; все�
таки репутация у него – чело�
века интеллигентного.

Пора дом
в порядок
приводить

С берега видно всех друзей
и врагов. Перечисляем. Пер�
вым обозначен губернатор:
«прогубернаторская пресса»
получила команду «Фас!». С бе�
рега это было хорошо слышно.
Кто сказал «Фас!», тоже сомне�
ний нет.

Затем «Берег» «срезал» Куд�
рявцеву. Походя прошелся по
«более сомнительной репута�
ции Сергея Чижова». Затем
наступил черед начальника
ГУВД Воронежской области
Александра Дементьева –
чтоб не смел излагать аргу�
менты и факты о деятельнос�

ти мэрии. Сам, понимаешь,
коррупцию никак не поборет,
а туда же � интервью дает. «Ге�
нерал уже свой пистолет при�
равнял к перу рядового со�
трудника областного агитпро�
па». Лихо пишет коллективный
«Берег»!

Красной нитью в статье
проходит тема продажной
прессы, которая «спешит на�
вязать горожанам свое про�
плаченное мнение до того, как
у них появится свое». Понятно,
что объективная и не пропла�
ченная пресса – это сам «Бе�
рег». Один, без ансамбля.
Последний герой. Остальные,
продажные, – все на том бе�
регу. А деньги мэрии как бы и
не имеют отношения к журна�
листской вахте; их получает
левая рука бухгалтерии, а пи�
шет – рука правая, которая
стыдливо не знает, чем там
левая занимается.

Далее в передовице идет
совершенно предвыборный
текст о том, какой новый мэр
хороший, как открыт он для
людей, сколько приемных ча�
сов ввел для жителей Вороне�
жа. Но ни слова – об униже�
нии ветеранов в аптеках, о
воде горячей и холодной, об
убитых дорогах. И ни слова о
печальных перспективах до�
рог, воды, отопления и жизни
ветеранов. И…

…И опять много слов про
врагов: «они спешат» (дважды).
Им надо побыстрей дискреди�
тировать мэра, а то он уже на�
чал строить такую светлую
жизнь в нашем городе, что все
с ума сойдут. А враги не хотят
светлой жизни. Мэр сокраща�
ет чиновников, а перечислен�
ные выше враги спешат ему
нагадить. Нетрудно догадать�
ся, что Кулаков, Дементьев,
Кудрявцева спят и видят, как
бы расширить штат чиновни�
ков. И готовы на все, лишь бы
сокращения не допустить.
Даже команду «Фас!» дают.

На помощь столь странной
аргументации «Берег» призы�
вает… Ни за что не догадае�
тесь! Путина! Слова которого
«Берег» интерпретировал так:
«речь идет о вполне возмож�
ном регулярном доходе в фор�
ме процентов, получаемых с
каждой подписанной главой
города бумаги». То есть мэр�
коррупционер может крепко
нажиться на подписях. Но это
не Скрынников. А вот вице�гу�
бернатор Сергей Наумов был
не прочь стать вице�мэром, и
этому сам губернатор потакал.
И получается у «Берега» вот
что: Кулаков и Наумов очень
хотели, чтоб Наумов вместо

Скрынникова подписывал се�
рьезные бумаги и получал за
это откат в процентах. И что об
этой опасности воронежцев
предупреждал лично Путин.

Что за бред? – спросит чи�
татель. Это не бред. Это все «С
берега видно» как на ладони.
Напрашивается именно такой
вывод: губернатор и вице�гу�
бернатор мечтают о взятках
клерка городского уровня.
Столь удивительная мелоч�
ность заставляет «Берег» сде�
лать вывод: «время таких по�
литиков проходит… Люди это�
го времени уйдут. Или их по�
просят уйти». Болдырев, что
ли, попросит? Потому что ну
совершенно невозможно
представить, чтоб Скрынни�
ков такую статью вычитывал и
дал добро на ее публикацию.
Интеллигентный все же чело�
век; не мог он.

«Нынешним гонителям
Скрынникова стоит задумать�
ся. Не окажутся ли они совсем
скоро героями вчерашнего
дня?» И не лучше ли, мол, доб�
ром помогать мэру выстроить
систему честной власти?

В чем эта честность, пока
неясно. Видимо, в заявлениях
о коррумпированности преды�
дущей власти, которая тоже
громко и публично заявляла о
том же самом. А нам бы жела�
тельно узнать о реалиях: как
именно грядущая честная
власть повлияет на призем�
ленные житейские проблемы
– дороги, отопления, лекар�
ства, воду и проч. Надоело хо�
дить куда�то под знаменами;
пора бы дом наш привести в
порядок. Но об этом мэрия че�
рез свой «Берег» не хочет раз�
говаривать.

Что люди
скажут?

У     Скрынникова и Болдыре�
ва репутация пока еще раз�
ная. Это подтверждает и об�
щественное мнение. Институт
«Квалитас» подвел итоги тра�
диционного рейтинга «50 во�
ронежских лидеров месяца».

Странным образом публи�
кация в «Береге» в своих оцен�
ках совпала с рейтингом «Ква�
литаса» с точностью до наобо�
рот. Все положительные, по
«Берегу», герои в рейтинге
«Квалитас» занимают места в
списке антигероев. Причем
Болдырев занял в нем безого�
ворочное первое место – как
политик, оказавший самое от�
рицательное влияние на ситу�
ацию в регионе. На третьем
месте – Сергей Федоров, ко�
торого эксперты дружно по�

считали политиком, а не тор�
говцем или неопортфеленным
депутатом, как утверждает мэ�
рия. А на  шестом месте ока�
зался Борис Скрынников.
Пока на шестом. Со знаком,
увы, минус. И этот знак неко�
торые эксперты объясняют
значительной ролью во всех
скандалах и неурядицах, про�
исходящих в мэрии, именно
Александра Болдырева: ска�
жи мне, кто твой друг, и я ска�
жу, кто ты.

Те же, кого «Берег» клей�
мил, не щадя живота своего,
в рейтинг попали со знаком
плюс: Кулаков, Дементьев,
Наумов и даже Кудрявцева,
вызвавшая своей критикой
столь сильное раздражение у
«истинных друзей свободы и
народовластия», финансируе�
мых из мэрии. Плюсом оценен
и главный федеральный инс�
пектор Павел Кораблев, кото�
рый в последнее время вы�
нужден был решать те городс�
кие хозяйственные проблемы,
что не смогла решить мэрия, и
оценивать ее работу довольно
жесткими выражениями.

«Истинные друзья» могли
бы сказать (и сказали в том же
номере «Берега» в заметке
«На чьей стороне симпатии?»),
что рейтинги института «Ква�
литас» � неправильные, а пра�
вильное исследование от
«Контента», где опрошено по
телефону двести воронежцев.
Анонимных, в отличие от авто�
ритетных и хорошо известных
в Воронеже экспертов «Ква�
литас». Результат опроса полу�
чился хорошим и совсем не та�
ким, как у «Квалитас». Первое
место в конкурсе зрительских
симпатий с большим отрывом
получил, конечно, Скрынни�
ков: 17,5%. Второе место, так
и быть, у Кулакова: 6,5% (зря
не пошел Скрынников в губер�
наторы!). Охаянный с того бе�
рега вице�губернатор Наумов
получил жалкие 0,5%. Так ему
и надо, чтоб не посягал на
«возможный регулярный до�
ход в форме процентов, полу�
чаемых с каждой подписанной
главой города бумаги».

Судя по всему, мэрия наме�
рена и впредь называть про�
плаченной информационной
войной любую критику в свой
адрес. Включая письма чита�
телей, которые зачастую
власть критикуют. Может, все�
таки стоит к критике прислу�
шаться, а не хвататься за пис�
толет и бежать в «окопы»? А
потом из них, «окопов», палить
бранью.

Андрей МИНИН.

ДЕНЬГИ

Кредит приближает покупку

На сегодняшний день ипотека явля�
ется кредитом, возведенным в ранг го�
сударственного приоритета. В своем по�
слании Федеральному Собранию прези�
дент Владимир Путин назвал обеспече�
ние населения качественным недоро�
гим жильем одной из наиболее актуаль�
ных задач правительства на ближайшее
время. Глава государства посетовал, что
сегодня эту «роскошь» могут позволить
себе только 10% граждан России. Он
призвал правительство и региональные
власти к 2010 году сделать так, «чтобы

Еще каких�то несколько лет назад для многих из нас покупки в кредит
считались удивительной роскошью или картинкой из советской жизни.
Сегодня взаймы можно приобрести практически все – начиная с кварти�
ры или земельного участка для строительства дачи и заканчивая элемен�
тарными бытовыми приборами. Такая форма оплаты позволяет все
большему числу людей реально повышать качество жизни, приобретая те
товары, о которых раньше можно было только мечтать. Признанным
лидером в этом направлении по праву считается Сбербанк, который
предлагает широкий спектр целевых и нецелевых ссуд с самыми низкими
на рынке процентными ставками.

треть граждан страны, а не одна деся�
тая могла бы приобрести квартиру за
счет собственных средств и жилищного
кредитования, которое к этому време�
ни должно стать доступным для граждан
со средним уровнем достатка». Вместе
с тем стоит заметить, что для государ�
ства, в котором ипотека существует все�
го несколько лет и большая часть ее
«жизни» пришлась на экономически не�
стабильный период, даже нынешний
показатель выглядит довольно впечат�
ляюще.

Верхнюю строчку в ипотечном бан�
ковском «хит�параде» занимает Сбер�
банк. За последние два года объем его
портфеля по кредитам на приобретение
жилья увеличился в четыре раза – с 2,4
до 9,4 миллиарда рублей. Банк предла�
гает своим заемщикам «растянуть» оп�
лату покупки квартиры или любой дру�
гой недвижимости на пятнадцать лет
под 18% годовых в рублях или 11% в
валюте. Максимальный размер ссуды
может достигать 70% от стоимости по�
купки, и лишь оставшиеся 30% придет�
ся сразу внести из личных средств. Еще
более выгодные условия предлагаются
молодым семьям. По специальному од�
ноименному кредиту они могут получить
целых 90% необходимой суммы и дру�
гие бонусы.

В Сберегательном банке также мож�
но «позаимствовать» недостающие
средства на образование или просто
«на неотложные нужды», и вас никто не

станет спрашивать, куда и зачем они
вам понадобились. В свою очередь
кредит «Народный телефон» предназна�
чен для приобретения мобильного
средства связи или установки обычно�
го, стационарного, телефонного аппа�
рата. Отметим, что все эти заемные
суммы придется возвращать всего
лишь под 19% годовых в рублях. При�
бавьте сюда рост цен и инфляцию 12�
14% в год, и станет понятно, где зарыт
клад.

Современному обществу не свой�
ственна накопительская психология, мы
привыкли тратить и быстро получать то,
что хотим. Такова реальность. В этом
свете такая мелочь, как возможность
без риска в нужный момент получить
средства на осуществление своих це�
лей, играет громадную роль в улучшении
жизни каждого из нас. И грех ею не вос�
пользоваться.

Сергей СВИСТУНОВ.

Уважаемый Юрий Тимофеевич!
СЕРДЕЧНО ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС С ЮБИЛЕЕМ!

 Как никому Как никому Как никому Как никому Как никому, Вам хорошо знакомы тру, Вам хорошо знакомы тру, Вам хорошо знакомы тру, Вам хорошо знакомы тру, Вам хорошо знакомы трудные будные будные будные будные будни руководителя сельского района, слож�дни руководителя сельского района, слож�дни руководителя сельского района, слож�дни руководителя сельского района, слож�дни руководителя сельского района, слож�
ность и ответственность руководящей работы в органах исполнительной и законодатель�ность и ответственность руководящей работы в органах исполнительной и законодатель�ность и ответственность руководящей работы в органах исполнительной и законодатель�ность и ответственность руководящей работы в органах исполнительной и законодатель�ность и ответственность руководящей работы в органах исполнительной и законодатель�
ной власти области, повседневные депутатские заботы.ной власти области, повседневные депутатские заботы.ной власти области, повседневные депутатские заботы.ной власти области, повседневные депутатские заботы.ной власти области, повседневные депутатские заботы.

Сегодня, решая масштабные задачи, Вы смело можете опереться  не только на личныйСегодня, решая масштабные задачи, Вы смело можете опереться  не только на личныйСегодня, решая масштабные задачи, Вы смело можете опереться  не только на личныйСегодня, решая масштабные задачи, Вы смело можете опереться  не только на личныйСегодня, решая масштабные задачи, Вы смело можете опереться  не только на личный
опыт руководителя, но и на поддержку товарищей и соратников в областной Думе, дове�опыт руководителя, но и на поддержку товарищей и соратников в областной Думе, дове�опыт руководителя, но и на поддержку товарищей и соратников в областной Думе, дове�опыт руководителя, но и на поддержку товарищей и соратников в областной Думе, дове�опыт руководителя, но и на поддержку товарищей и соратников в областной Думе, дове�
рие избирателей Вашего округа и населения области.рие избирателей Вашего округа и населения области.рие избирателей Вашего округа и населения области.рие избирателей Вашего округа и населения области.рие избирателей Вашего округа и населения области.

Счастья Вам и успехов в нелегкой работе на благо области. Крепкого здоровья и жиз�Счастья Вам и успехов в нелегкой работе на благо области. Крепкого здоровья и жиз�Счастья Вам и успехов в нелегкой работе на благо области. Крепкого здоровья и жиз�Счастья Вам и успехов в нелегкой работе на благо области. Крепкого здоровья и жиз�Счастья Вам и успехов в нелегкой работе на благо области. Крепкого здоровья и жиз�
ненного  благополучия.ненного  благополучия.ненного  благополучия.ненного  благополучия.ненного  благополучия.

Депутаты и сотрудники  аппарата Воронежской областной Думы.

Поступило поздравление Юрию Тимофеевичу ТИТОВУ из Таловского района.
В нем говорится:

«С огромной симпатией, благодарностью и уважением относятся к Вам жители Т«С огромной симпатией, благодарностью и уважением относятся к Вам жители Т«С огромной симпатией, благодарностью и уважением относятся к Вам жители Т«С огромной симпатией, благодарностью и уважением относятся к Вам жители Т«С огромной симпатией, благодарностью и уважением относятся к Вам жители Таловскогоаловскогоаловскогоаловскогоаловского
района, ваши избиратели. Вас отрайона, ваши избиратели. Вас отрайона, ваши избиратели. Вас отрайона, ваши избиратели. Вас отрайона, ваши избиратели. Вас отличают особая житейская муличают особая житейская муличают особая житейская муличают особая житейская муличают особая житейская мудрость и компетентность, от�дрость и компетентность, от�дрость и компетентность, от�дрость и компетентность, от�дрость и компетентность, от�
зывчивость и простота. Тзывчивость и простота. Тзывчивость и простота. Тзывчивость и простота. Тзывчивость и простота. Таловцы едины во мнении: мы не ошиблись, оталовцы едины во мнении: мы не ошиблись, оталовцы едины во мнении: мы не ошиблись, оталовцы едины во мнении: мы не ошиблись, оталовцы едины во мнении: мы не ошиблись, отдав свои голоса задав свои голоса задав свои голоса задав свои голоса задав свои голоса за
человека, действительно достойного и преданного родной земле.человека, действительно достойного и преданного родной земле.человека, действительно достойного и преданного родной земле.человека, действительно достойного и преданного родной земле.человека, действительно достойного и преданного родной земле.

От всей души желаем Вам, Юрий ТОт всей души желаем Вам, Юрий ТОт всей души желаем Вам, Юрий ТОт всей души желаем Вам, Юрий ТОт всей души желаем Вам, Юрий Тимофеевич, крепкого здоровья, огромного счастья, бла�имофеевич, крепкого здоровья, огромного счастья, бла�имофеевич, крепкого здоровья, огромного счастья, бла�имофеевич, крепкого здоровья, огромного счастья, бла�имофеевич, крепкого здоровья, огромного счастья, бла�
гополучия и новых успехов в депутатской и законотворческой деятельности! Искренне под�гополучия и новых успехов в депутатской и законотворческой деятельности! Искренне под�гополучия и новых успехов в депутатской и законотворческой деятельности! Искренне под�гополучия и новых успехов в депутатской и законотворческой деятельности! Искренне под�гополучия и новых успехов в депутатской и законотворческой деятельности! Искренне под�
держиваем Вас!»держиваем Вас!»держиваем Вас!»держиваем Вас!»держиваем Вас!»

«Свобода слова стала од�
ним из главных завоеваний
последнего десятилетия. И ее
незыблемость зависит не
только от правильных зако�
нов, но и от требовательности
журналиста к самому себе».
Эти строки можно взять деви�
зом первого межрегионально�
го форума «Создание единого
информационного простран�
ства на территории Централь�
ного Федерального округа»,
закончившегося вчера в Воро�
неже. Организатором его вы�
ступили Воронежское отделе�
ние Российской ассоциации по
связям с общественностью в
ЦФО (РАСО) и областная адми�
нистрация.

В первый день форума с
журналистами встретились гу�
бернатор Владимир Кулаков,
председатель правления «От�
деление РАСО в ЦФО» Влади�
мир Помогалов, заместитель
председателя правления Сбер�
банка России Александр Соло�
вьев,  президент воронежско�
го филиала  «Альфа�Банк»
Алексей Турков и руководи�
тель образовательных про�
грамм Института коммуника�

Власть и СМИ:
как взаимодействовать?как взаимодействовать?как взаимодействовать?как взаимодействовать?как взаимодействовать?

ционного менеджмента Ирина
Огарь.

В ходе пресс�конференции
они выделили главную про�
блему средств массовой ин�
формации на сегодняшний
день – разобщенность, стрем�
ление развязать войну как
друг с другом, так и с властью.
А страдает от этого больше
всего общество. Поэтому
главные вопросы, которые
рассматривались на форуме,
касались взаимодействия
пресс�служб, информацион�
ных управлений органов вла�
сти, СМИ всех регионов, вхо�
дящих в состав округа. Кроме
этого, участники вносили свои
предложения в разработку ко�
декса этических норм и стан�
дартов рынка коммуникаций.

СМИ так или иначе сотруд�
ничают и с властью, и с пред�
принимателями. Но для того,
чтобы это сотрудничество
было полным и долговремен�
ным, нужно принять во внима�
ние межрегиональный опыт.
Вот как об этом сказал Влади�
мир Помогалов.

� Прежде всего журналисты
должны научиться понимать и

различать такие понятия, как
«журналистика», «связи с об�
щественностью» и «реклама».
Это совершенно разные вещи,
они друг с другом граничат, но
не сливаются воедино. Затем
� в каждом регионе имеется
своя специфика работы. У нас
чего�то нет, а соседи разрабо�
тали какие�то уникальные тех�
нологии. Ведь этот опыт мож�
но применить в других регио�
нах.

Чего достигла наша органи�
зация за время своего суще�
ствования? Мы добились лега�
лизации в России профессии �
менеджер по связям с обще�
ственностью. В Воронеже три
государственных вуза, где сту�
денты обучаются этой профес�
сии, – государственный уни�
верситет, технический универ�
ситет и строительный универ�
ситет. Для нас важно сейчас
сформировать высокопрофес�
сиональный рынок коммуни�
каций. А этому может помочь
только наша совместная рабо�
та».

Ирина ШАБАНОВА.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.
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За здоровьем в «районку»
РЕПОРТАЖ

Присловью вопреки: покупаем «здоровье» в аптеке и
обращаемся за ним в больницу. Россошанская лечебная
«фабрика», если так поименовать всю сеть местного здра-
воохранения принимает в день тысячи человек. Централь-
ная районная больница, возглавляемая опытным главным
врачом, кстати – и депутатом райсовета Владимиром
Ведринцевым,  работает, по сути, в режиме филиала
областной. Жители соседних Кантемировки, Ольховатки,
Подгоренского и окрестных сел привыкают к тому, что им
не обязательно ехать за триста верст в Воронеж. Специали-
сты Россошанского межрайонного диагностического
центра вооружены надежной современной аппаратурой,
которая позволяет довольно точно обследовать пациента.

- Принимаем людей в две
смены – с восьми до восемнад-
цати часов. Ежедневно направ-
ляют к нам человек сто сорок, -
рассказывает руководитель
центра Надежда Василькова. –
Проводим ультразвуковые ис-
следования головного мозга,
желез – щитовидной и молоч-
ной, сердца, внутренних орга-

нов. Оцениваем состояние сер-
дечно-сосудистой, нервной, ды-
хательной систем.

Для лечащего врача обсто-
ятельная информация, выдан-
ная специалистами диагности-
ческого центра, весьма ценное
подспорье в работе. В Россо-
шанской районной к привыч-
ным отделениям хирургии, те-

рапии, инфекционных болез-
ней, акушерства и педиатрии
прибавились новые. Из них уже
«наработали» авторитет карди-
ологическое, неврологии, уро-
логии.

- Узкая специализация, -
подчеркивает главврач Влади-
мир Ведринцев, - закрепляет в
глубинке знающих специалис-
тов, они «дома» ставят больных
на ноги. А если срочно требует-
ся консультация более опыт-
ного доктора, то обращаемся к
нему через «телемост», кото-
рый связывает нас с област-
ной больницей.

Если в большинстве район-
ных центров существуют от-
дельные медицинские городки,
то Россоши в свое время не
повезло: лечебные учреждения
ее разбросаны по всему горо-
ду. Некоторые корпуса разме-
щены не в типовых, а приспо-
собленных зданиях. Вдобавок

добрая половина в преклонном
возрасте. Все понимают, что в
нынешней непростой экономи-
ческой обстановке никто из
центра «врачебный городок» с
небес не спустит. Надо содер-
жать это непростое хозяйство в
надлежащем состоянии. Но
проблему решили. На маршрут-
ных такси можно быстро доб-
раться – куда надо.

Здесь исходят из реального
положения дел. По инициати-
ве главы администраций рай-
онной – Владимира Гринева и
городской – Виктора Квасова
решили не распылять небога-
тые бюджетные средства на
латание дыр. Разработали соб-
ственную «пятилетку» - план по-
степенной реконструкции от-
делений. И успешно претворя-
ют намеченное в жизнь.

Начали с хирургии, посколь-
ку это визитная карточка лю-
бой больницы. Спустя какие-то

месяцы главврач пригласил го-
стей на открытие отделения.
Показывать было что. Кто бы-
вал здесь раньше, не скрывал
изумления. От прежнего отде-
ления остались, можно сказать,
только стены. Проложили новую
систему отопления. Заменили
оконные блоки-рамы. Разук-
рупнили палаты. Не десять коек
в каждой, а четыре – удобных и
красивых. Сделали то, что сей-
час модно называть евроре-
монтом. Главное, лет на двад-
цать вперед тут уже не понадо-
бятся капитальные затраты.

Операционная, святая свя-
тых, с виду и по техническому
оснащению тоже не уступает
уровню областной больницы.
Есть оборудование уникаль-
ное, в России его единицы.
Депутат Государственной Думы
Николай Ольшанский помог
раздобыть. Сегодня операци-
ями «без скальпеля» с помощью

видеоэндохирургической ап-
паратуры уже не удивишь, а вот
плазменное направление в
хирургии совершенно новое.
Врач с «плазоном» - уникаль-
ным отечественным аппара-
том – что кудесник. Огненный
«скальпель» отправляет в от-
ставку лекарства-антибиоти-
ки, незаменим при заживле-
нии ран, гнойных язв. Так что
затраты не напрасны. А они
приличны. Более двух милли-
онов рублей вложили в рекон-
струкцию хирургии.

Схоже теперь смотрится и
детское отделение. В пище-
блок приятно войти. А на оче-
реди - отделения реанимации,
терапевтическое. «Размора-
живается» пятнадцатилетний
«долгострой» - патологоанато-
мический корпус включен в
федеральную программу. На
стационаре, а это без малого
шестьсот пациентов, необходи-

мые медикаменты больной
получает бесплатно. Средства
на то находят немалые. Лишь в
реанимационном  отделении
лекарственный койко-день
стоит восемьсот рублей.

Руководители районной ме-
дицины стремятся «расшить»
очереди в поликлинике. Упо-
рядочили график, суббота ста-
ла рабочим днем. В села вы-
езжает «поликлиника на коле-
сах». В ее составе до десяти
врачей. Есть лаборатория, ап-
параты флюорографический,
ультразвуковых исследова-
ний. Недавно открыли новый
фельдшерско-акушерский
пункт в Подгорном. В нем че-
тыре кабинета: акушерский,
детский, фельдшерский и про-
цедурный. В село приезжают
вести прием врачи из города.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

К очередному Дню медработника и в канун
70-летия Воронежской области Центрально-
Черноземное книжное издательство сделало
людям в белых халатах хороший подарок. Выш-
ла в свет книга журналистских зарисовок о тех,
кто удостоен званий «Народный врач СССР»,
«Заслуженный врач Российской Федерации»,
«Заслуженный работник здравоохранения Рос-
сийской Федерации». Более ста сорока имен и
столько же фотографий медиков Воронежской
области – коротких рассказов о самой благо-
родной, гуманной, нужной профессии на земле.
Книга так и называется – «Люди в белых хала-
тах». У них одна благородная миссия – беречь и
охранять жизнь людей.

Медицина – это особый мир, особая ат-
мосфера, особые люди. Короткие повество-
вания, созданные писателями и журналиста-
ми, пронизаны искренней любовью к геро-
ям. Сборник удачно, по-современному офор-
млен: дизайн обложки, офсетная печать «чи-
табельным» шрифтом, портреты медиков
привлекут внимание читателей. Немного
жаль, что тираж издания всего тысяча эк-
земпляров. Ведь большинство  героев книги
известны сотням пациентов и, думаю, мно-
гие из них хотели бы прочесть теплые строки
о своих спасителях.

Николай ГАМОВ.

О людях с чистыми помыслами

Волею случая мне пришлось познакомиться
с доктором-маммологом областного онкологи-
ческого диспансера Андреем Николаевичем По-
повым. Мне кажется, таких непритворно сер-
дечных докторов редко теперь встретишь. Год
назад мне пришлось после операции находить-
ся в больнице по ул. Челюскинцев. Там я и уви-
дела Попова – чередуясь с другими врачами, он
нес дежурства.

При обходе этого доктора отличала постоян-
ная вежливость, и я бы сказала, какая-то забот-
ливость о больных женщинах. Он интересовал-
ся состоянием здоровья, выслушивал лежащих
в палате и без проволочек оказывал необходи-
мую медицинскую помощь. Что скрывать, во

время рыночных отношений теплота и душев-
ность оказались дефицитны. Может, поэтому та-
кое отношение врача к больным людям сразу
бросалось в глаза.

В тяжелый для меня послеоперационный год
я трижды попадала на прием к Попову, и всякий
раз, очень занятый по работе, он находил воз-
можность по-человечески выслушать меня, по-
сочувствовать, успокоить, оказать ту необходи-
мую помощь, на которую я и надеялась. За это
очень благодарна Андрею Николаевичу.

Дина Васильевна.

с.Новая Криуша, Калачеевский район.

СердечностьПИСЬМОПИСЬМОПИСЬМОПИСЬМОПИСЬМО

Есть  в нашей медицине люди, один внешний вид которых выдает их принадлежность к профессии
милосердия. Чувствуешь, как от них исходит  душевное тепло, добросердечие и желание помочь
человеку, попавшему в беду. Сельчане лискинского села Высокое говорят только самые высокие
слова в адрес фельдшера-лаборанта местной амбулатории Александры Николаевны Косаревой.
Более тридцати лет работает она в здравоохранении, специалист первой категории, все клиничес-
кие и биохимические анализы делает в срок и с высоким качеством.
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Проблем у нашей медицины не перечесть. В дефиците
оказывается буквально все – кадры, оборудование,
финансирование, лекарственное обеспечение. У руково-
дителей голова кругом идет. А на фоне всего этого затеяли
перестройку здравоохранения. Ко времени ли? Редакция
задала главным врачам различных ЛПУ два вопроса:

1. Что принесла реформа здравоохранения вашему
медучреждению?

2. Какие, на ваш взгляд, проблемы необходимо решать в
ближайшее время?

Мария Зуботенко, заведу-Мария Зуботенко, заведу-Мария Зуботенко, заведу-Мария Зуботенко, заведу-Мария Зуботенко, заведу-
ющая амбулаторией с.Крас-ющая амбулаторией с.Крас-ющая амбулаторией с.Крас-ющая амбулаторией с.Крас-ющая амбулаторией с.Крас-
нополье Воробьевского рай-нополье Воробьевского рай-нополье Воробьевского рай-нополье Воробьевского рай-нополье Воробьевского рай-
она:она:она:она:она:

1. Наша амбулатория от-
крыта на базе ФАП 14 ноября
прошлого года. Расположена
в 50 км от ЦРБ, обслуживает
1750 человек из трех близле-
жащих сел. По штатному рас-
писанию имеет семь должнос-
тей. Укомплектована стомато-
логической установкой и ос-
новным необходимым обору-
дованием физиотерапевти-
ческого кабинета. Теперь у нас
есть свой санитарный транс-
порт и поэтому в любое время
суток можем доставить боль-
ного на консультацию или на
лечение в ЦРБ.

2. Во второй половине года
будем расширять дневной ста-
ционар. Об этом нас просят
очень многие сельчане. Для
более качественной обработ-
ки медицинской документации
хотелось бы иметь компьютер.

Валентина Ряховская,Валентина Ряховская,Валентина Ряховская,Валентина Ряховская,Валентина Ряховская,
главный врач Козловскойглавный врач Козловскойглавный врач Козловскойглавный врач Козловскойглавный врач Козловской
участковой больницы Тер-участковой больницы Тер-участковой больницы Тер-участковой больницы Тер-участковой больницы Тер-
новского района:новского района:новского района:новского района:новского района:

1. Наша больница на 25
коек, работают два терапевта
и стоматолог. После реконст-
рукции половины здания быв-
шего детсада у нас появились
совсем другие условия для ра-
боты: просторный дневной ста-

ционар, водопровод, канали-
зация, все помещения хорошо
отапливаются. По губернатор-
ской программе получен но-
вый санитарный автомобиль.
Амбулатория полностью уком-
плектована новой мебелью и
медоборудованием. При таких
условиях приятно оказывать
помощь людям.

2. Главная задача на бли-
жайшее время – реконструк-
ция второй половины здания.
Надеемся на помощь област-
ной и районной администра-
ций. Что касается медоборудо-
вания, то необходимы кое-ка-
кие аппараты в физкабинет и
массажный стол.

Владимир Спесивцев,Владимир Спесивцев,Владимир Спесивцев,Владимир Спесивцев,Владимир Спесивцев,
главный врач Новохоперскойглавный врач Новохоперскойглавный врач Новохоперскойглавный врач Новохоперскойглавный врач Новохоперской
ЦРБ:ЦРБ:ЦРБ:ЦРБ:ЦРБ:

1. На базе Старожильской
и Терновской больниц откры-
ты амбулатории, в них развер-
нуты койки дневного пребы-
вания. Здесь же – пункты круг-
лосуточной неотложной помо-
щи, при них – новые автомо-
били УАЗ. Приобретено 6 квар-
тир для прибывших медработ-
ников. Сократили 75 неэффек-
тивно работающих круглосу-
точных коек: 10 – в ЦРБ и 65 –
в участковых больницах. В ян-
варе этого года начали рабо-
тать Долиновская и Кочергин-
ская амбулатории. Полностью
переоснащена материально-

техническая база стоматоло-
гической службы, приобрете-
ны новые диагностические
комплексы для УЗИ-исследо-
ваний.

2. В январе прошлого года
был сдан в эксплуатацию пус-
ковой комплекс районной по-
ликлиники. Теперь необходи-
мо продолжить строительство
стационара на 150 коек. Это
наша главная задача.

Ольга Степаненко, глав-Ольга Степаненко, глав-Ольга Степаненко, глав-Ольга Степаненко, глав-Ольга Степаненко, глав-
ный врач воронежской город-ный врач воронежской город-ный врач воронежской город-ный врач воронежской город-ный врач воронежской город-
ской поликлиники №1:ской поликлиники №1:ской поликлиники №1:ской поликлиники №1:ской поликлиники №1:

1. Открыто 19 коек дневно-
го стационара и это дало воз-
можность пролечить бесплат-
но более 900 человек. В стаци-
онарах на дому пролечено
3230 больных. Улучшилось ка-
чество обслуживания пациен-
тов в рамках территориальной
программы госгарантий. В ра-
боте теперь используем еди-
ные медицинские стандарты,
которые гарантируют пациен-
ту помощь вне зависимости от
места ее получения.

2. Самая основная пробле-
ма – недостаток площадей.
Необходимо срочно начинать
сооружение пристройки к по-
ликлинике, находящейся в ава-
рийном состоянии. Низкая зар-
плата, отсутствие механизма
оплаты труда от результатов и
качества работы не способ-
ствуют привлечению в отрасль
молодых кадров. Слабо про-
двигается создание матери-
ально-технической базы для
врачей общей практики.

Людмила Ефимова, глав-Людмила Ефимова, глав-Людмила Ефимова, глав-Людмила Ефимова, глав-Людмила Ефимова, глав-
ный врач областного клини-ный врач областного клини-ный врач областного клини-ный врач областного клини-ный врач областного клини-
ческого противотуберкулез-ческого противотуберкулез-ческого противотуберкулез-ческого противотуберкулез-ческого противотуберкулез-
ного диспансера:ного диспансера:ного диспансера:ного диспансера:ного диспансера:

1. Перевод всех районных
тубучреждений на финансиро-

вание из средств областного
бюджета позволил улучшить
материально-техническую
базу диспансеров и санатори-
ев (всем учреждениям выде-
лен автотранспорт, компью-
терная техника, вступил в дей-
ствие новый корпус санатория
«Хреновое»), гарантировать
бесплатное стационарное ле-
чение больных в любом учреж-
дении области, независимо от
места проживания больного.

2. Необходимо решать кад-
ровые вопросы – в настоящее
время укомплектованность
фтизиатрами составляет 60-65
процентов. Нужно принять но-
вую целевую программу по
борьбе с туберкулезом на пе-
риод 2005-2009гг., которая
позволит решить ряд соци-
альных проблем (обеспечение
больных отдельной жилплоща-
дью, бесплатным проездом на
консультацию и лечение, бес-
перебойным снабжением ме-
дикаментами).  Активизиро-
вать санитарно-просветитель-
ную работу среди населения.

Курс: обновление

Слово о тех, кто нас лечит
Победители

В третьем всероссийском конкурсе «Лучший
врач года», проводившемся Минздравом, Рос-
сийской академией меднаук, профсоюзом ра-
ботников здравоохранения, в номинации
«Лучший руководитель учреждения здравоох-
ранения» диплома II степени удостоена Татья-
на Александровна Мамчик, главный врач об-
ластного центра по профилактике и борьбе со
СПИДом и инфекционными заболеваниями;
диплом III степени в номинации «Лучший оф-
тальмолог» присужден Владимиру Юрьевичу
Махмутову, заведующему отделением микро-
хирургии областной клинической офтальмоло-

гической больницы; диплом III степени в номи-
нации «Лучший эндокринолог» получила Еле-
на Анатольевна Жданова, заведующая эн-
докринологическим отделением воронежской
поликлиники №4; в номинации «Лучший хи-
рург» диплом третьей степени – у Олега Вла-
димировича Копаева, заведующего хирур-
гическим отделением Россошанской ЦРБ.

Первая национальная премия в области
медицины «Призвание»  присуждена Харья-
новой Марине Евгеньевне, заведующей ка-
бинетом аллергологии и иммунологии воро-
нежской детской поликлиники №3.

В ожидании перемен
(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)

- Совершенно верно. Боль-
ничная койка не должна быть
местом отдыха, тем более, если
она находится в специализи-
рованном медицинском уч-
реждении, где каждый день
пребывания больного обходит-
ся весьма  дорого. Три года
назад мы и реформу областно-
го здравоохранения поэтому
начали. Сколько пришлось до-
казывать руководителям обла-
стных учреждений, депутатам,
общественности, главным вра-
чам ЛПУ необходимость пере-
стройки. Сколько дискуссий
было в медицинской среде и
какой накат прессы выдержа-
ли. Поэтому я рад, что вчераш-
ние сомневающиеся и даже
противники реформы поняли
ошибочность своего упорства.

Сегодня наглядные резуль-
таты правильности выбранно-
го пути видны всем. Открыто
более 50 врачебных амбула-
торий – в селах, где отродясь
не бывал врач, теперь он по-
стоянно. В прошлом году 192
санитарных автомобиля при-
шли и на село, и в ЦРБ, и на
подстанции «скорой помощи»
Воронежа. С привлечением
средств федерального бюдже-
та приобретено оборудования
на 100 миллионов рублей. Для
ЦРБ и городских больниц Во-
ронежа купили аппараты УЗИ,
а в детской областной больни-
це появился новый томограф.
За три года получили около трех
десятков рентгеновских уста-
новок. В 90-е годы прошлого
века материально-техничес-
кая база ЛПУ практически не

менялась и она исчерпала свой
ресурс на 80%. О каком эффек-
тивном лечении можно гово-
рить, если нет современного
оборудования?

- Но объясните, как при- Но объясните, как при- Но объясните, как при- Но объясните, как при- Но объясните, как при
крайне ограниченных сред-крайне ограниченных сред-крайне ограниченных сред-крайне ограниченных сред-крайне ограниченных сред-
ствах можно покупать обору-ствах можно покупать обору-ствах можно покупать обору-ствах можно покупать обору-ствах можно покупать обору-
дование  и автотранспорт,дование  и автотранспорт,дование  и автотранспорт,дование  и автотранспорт,дование  и автотранспорт,
строить дома для сельских ме-строить дома для сельских ме-строить дома для сельских ме-строить дома для сельских ме-строить дома для сельских ме-
диков, внедрять новые мето-диков, внедрять новые мето-диков, внедрять новые мето-диков, внедрять новые мето-диков, внедрять новые мето-
ды лечения?ды лечения?ды лечения?ды лечения?ды лечения?

- Надо работать, а не сидеть
и мечтать у окна. Надо искать
спонсоров, идти к руководите-
лям частных коммерческих
структур, заинтересовывать
своими предложениями бога-
тых людей, использовать все
пути решения той или иной про-
блемы: тендерные закупки,
средства ОМС, накопления от
платных услуг. Естественно, не
нужно бросаться из стороны в
сторону, необходима четко вы-
веренная программа дей-
ствий. В этом году, например,
мы разработаем программу
развития здравоохранения
самого областного центра.
Организацию медицины Воро-
нежа на сегодняшний день я
бы определил одним словом –
хаос. Руководство городским
здравоохранением использует
в своей работе принцип вче-
рашнего дня. Это касается фи-
нансирования и перспективных
планов развития, внедрения
прогрессивных методов рабо-
ты и подбора кадров. Вспомни-
те, сколько разговоров шло о
подготовке врачей общей прак-
тики. Где они?  Воронежу бы
показать пример всей области,
но вместо организации дела –
профанация его. А ведь семей-

ный врач, имеющий свой офис
в многоквартирном городском
доме, – это вполне реальная
возможность. Это позволило
бы значительно разгрузить по-
ликлиники, оказывать своевре-
менную и доступную помощь
пожилым людям. Сколько раз-
говоров в городском здраво-
охранении о необходимости
стационаров долечивания  и
тоже никаких серьезных под-
вижек пока нет.

- Среди медработников ни-- Среди медработников ни-- Среди медработников ни-- Среди медработников ни-- Среди медработников ни-
когда не было единого мне-когда не было единого мне-когда не было единого мне-когда не было единого мне-когда не было единого мне-
ния о системе ОМС. А в после-ния о системе ОМС. А в после-ния о системе ОМС. А в после-ния о системе ОМС. А в после-ния о системе ОМС. А в после-
дние годы все чаще говорит-дние годы все чаще говорит-дние годы все чаще говорит-дние годы все чаще говорит-дние годы все чаще говорит-
ся о том, что обязательноеся о том, что обязательноеся о том, что обязательноеся о том, что обязательноеся о том, что обязательное
медстрахование в условияхмедстрахование в условияхмедстрахование в условияхмедстрахование в условияхмедстрахование в условиях
рыночной экономики сталорыночной экономики сталорыночной экономики сталорыночной экономики сталорыночной экономики стало
тормозом.тормозом.тормозом.тормозом.тормозом.

- Как известно, первона-
чально планировалось, что
средства ОМС будут дополне-
нием к бюджетным и здраво-
охранение горя не будет знать
в финансировании. К сожале-
нию, деньги от медстрахования
шли не дополнением, а, по сути
дела, заменили бюджетные. То
есть в финансовом отношении
здравоохранение практически
ничего не выиграло. Больше
того, надежды, возлагаемые
на страховые компании, тоже
не оправдались. Они так и не
стали независимыми учрежде-
ниями, отвечающими за жизнь
и здоровье граждан.

Еще один момент. Кроме
обязательного у нас существу-
ет и добровольное страхование
– это мощный источник допол-
нительного финансирования
медицины. А реальная отдача
от него мизерная, потому что
все пущено на самотек: приоб-

ретет какой-нибудь предприни-
матель полис ДМС для своей
семьи – хорошо, не приобретет
– никто его агитировать не бу-
дет. Так в условиях рынка рабо-
тать нельзя. Страховые компа-
нии должны постоянно прово-
дить мощные рекламные акции
своей деятельности.

- Платные услуги все ак-- Платные услуги все ак-- Платные услуги все ак-- Платные услуги все ак-- Платные услуги все ак-
тивнее внедряются в боль-тивнее внедряются в боль-тивнее внедряются в боль-тивнее внедряются в боль-тивнее внедряются в боль-
ничные коридоры. Рядовыеничные коридоры. Рядовыеничные коридоры. Рядовыеничные коридоры. Рядовыеничные коридоры. Рядовые
российские граждане со стра-российские граждане со стра-российские граждане со стра-российские граждане со стра-российские граждане со стра-
хом ждут всеобщего введе-хом ждут всеобщего введе-хом ждут всеобщего введе-хом ждут всеобщего введе-хом ждут всеобщего введе-
ния платной медицины. Та-ния платной медицины. Та-ния платной медицины. Та-ния платной медицины. Та-ния платной медицины. Та-
кой вариант возможен в бли-кой вариант возможен в бли-кой вариант возможен в бли-кой вариант возможен в бли-кой вариант возможен в бли-
жайшие два-три года?жайшие два-три года?жайшие два-три года?жайшие два-три года?жайшие два-три года?

- Вряд ли кто ответит на этот
острый вопрос уверенно. У нас
есть 41-я статья Конституции,
гарантирующая бесплатную
медпомощь, но реальная
жизнь складывается по-иному.
Как она повернется через два-
три года – неизвестно. Хотим
мы этого или нет, но от принци-
пов работы советского време-
ни мы вынуждены отказаться.
Платная медицина уже вошла
в нашу жизнь, будет развивать-
ся и дальше. У государства, к
сожалению, нет денег на со-
держание всех лечебных уч-
реждений, в том числе и на до-
стойную оплату труда медра-
ботников.

- Сколько отпущено сегод-- Сколько отпущено сегод-- Сколько отпущено сегод-- Сколько отпущено сегод-- Сколько отпущено сегод-
ня на жизнь воронежской ме-ня на жизнь воронежской ме-ня на жизнь воронежской ме-ня на жизнь воронежской ме-ня на жизнь воронежской ме-
дицине?дицине?дицине?дицине?дицине?

- Около 5 миллиардов руб-
лей, то есть на здоровье каж-
дого жителя Воронежской об-
ласти приходится около 1700
рублей. Хотя даже по меркам
нашего скромного бытия для
нормального функционирова-
ния отрасли необходимо вдвое

больше. Понятно, что сидя на
полуголодном пайке, не сдела-
ешь всего, что нужно.

- Вы упомянули о зарплате- Вы упомянули о зарплате- Вы упомянули о зарплате- Вы упомянули о зарплате- Вы упомянули о зарплате
медработников. Какая онамедработников. Какая онамедработников. Какая онамедработников. Какая онамедработников. Какая она
сегодня?сегодня?сегодня?сегодня?сегодня?

- Средняя зарплата врача по
области чуть больше трех ты-
сяч рублей, у медиков со сред-
ним образованием – около
двух тысяч, у санитарки – тыся-
ча. Комментарии, как говорит-
ся, излишни. Мы многое дела-
ем для привлечения выпускни-
ков школ в медакадемию и учи-
лища, но беда в том, что полу-
чив диплом, многие уходят либо
в частную медицину, где зар-
плата значительно выше, либо
работают не по специальнос-
ти. Досадно от этого, но осуж-
дать молодежь не могу. Когда
государство оставило медиков
за бортом нормальной жизни,
они вынуждены приспосабли-
ваться к ней.

- Невеселый у нас с вами,- Невеселый у нас с вами,- Невеселый у нас с вами,- Невеселый у нас с вами,- Невеселый у нас с вами,
Евгений Васильевич, разго-Евгений Васильевич, разго-Евгений Васильевич, разго-Евгений Васильевич, разго-Евгений Васильевич, разго-
вор накануне праздника…вор накануне праздника…вор накануне праздника…вор накануне праздника…вор накануне праздника…

- Что поделаешь, к веселью
наше время не расположено.
Спокойной жизни у нас и в про-
шлые годы не было, а уж в пору
перемен и подавно. Я все же
оптимист по натуре и верю, что
реформу здравоохранения мы
затеяли не зря. Собрав воеди-
но финансовые возможности,
обновив материальную базу,
четко определив структуру каж-
дого лечебного учреждения, мы
должны сохранить не только
здоровье народа, но и «золотой
фонд» нашей медицины.

Интервью вел
Борис ВАУЛИН.

В 2003 году:
- прошли специализацию

4868 врачей и 7034 медра-
ботников среднего звена;

- в ЛПУ поступило 114 но-
вых санитарных автомобилей
(в 2002 году – 89, в 2001 году
– 21);

- при поликлиниках дей-
ствуют 196 дневных стацио-
наров с 2648 койками (в 2002
году было соответственно 173
и 2229, в 2001 году – 93 и
1185);

- на лекарственное обеспе-
чение льготных категорий на-
селения израсходовано 194
миллиона рублей (в 2002г.
было 162, в 2001г. – 126);

- нагрудный знак «Отличник
здравоохранения» получили
22 человека, Почетной грамо-
ты Минздрава удостоены 29
медработников, звания «Зас-
луженный работник здравоох-
ранения» удостоены 8 специа-
листов, звание «Заслуженный
врач Российской Федерации»
получили 7 докторов.

Цифры
и факты

Накануне праздника, как все-
гда, пришло немало писем от тех,
кто недавно волею судьбы попал
на больничную койку, а сегодня
здоров и хочет сказать добрые
слова о служителях милосердия,
избавляющих людей от недугов.

Ветеран труда И.Ф.Колмыч-
ков считает, что «участковая
больница села Урыв Острогожс-
кого района является самой об-
разцовой в области. Такой она
стала благодаря неустанному
труду главного врача Нины Вик-
торовны Хорошиловой и всего
коллектива сельских медиков».

А ветеран войны Д.С.Пятышев
уверен, что лучшая районная
больница в области – это Нижне-
девицкая: «Пока в здравоохра-
нении будут оставаться такие док-
тора, как педиатр Юрий Василь-
евич Киселев, невролог Леонид
Андреевич Белозоров, тера-
певты Андрей Иванович Пеле-
шенко и Леонид Романович
Шепель, хирург Любовь Алек-
сеевна Сбродова, – мы, настоя-
щие и будущие больные, можем
быть спокойны за свою жизнь».

«Врачом от Бога» назвал чи-
татель Н.С.Медведев врача выс-
шей категории, хирурга-уролога
воронежской больницы №8
Н.Н.Гугнивенко: «Николай Ни-
колаевич, проведя сложнейшую
операцию, буквально спас мне
жизнь. У него не только умелые
руки и светлая голова, но и вы-
сочайшее самообладание, уме-
ние не растеряться в самой слож-
ной ситуации».

Жительнице р.п. Таловая
М.А.Холодных посчастливилось
отдохнуть и подлечиться в сана-
тории «Жемчужина Дона»: «Три
недели провела как во сне. Не
представляла даже, какими за-
ботливыми могут быть медработ-
ники, как душевно они ухажива-
ют за людьми, у которых столько
неполадок со здоровьем. Спа-
сибо им за чудо исцеления».

Прекрасные слова. Пожела-
ем, чтобы они как можно чаще
возникали у пациентов после
встреч с людьми в белых халатах.

Поклон
вам за наше
спасение



6 19 июня 2004 года

М 1 2 3 4 5 6
П 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

Материалы со значком ® публикуются на правах
рекламы.

ТЕЛЕФОНЫ
ДОЧЕРНИХ ИЗДАНИЙ

«КОММУНЫ»
«Воронежская неделя» ............. 55-14-74.
«Коммуна плюс» ....................... 55-14-74.
«Коммуна спорт» ...................... 53-32-10.
«Кольцовский сквер» ................ 53-29-47.

ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ:
Для справок ...................................... 51-24-87.

ОТДЕЛЫ:
Общественно-политической
информации и права ........................ 55-68-23.
Социальных проблем ........................ 55-68-23.
Культуры, образования ..................... 53-29-47.
Экономики ........................................ 55-08-46.

Адрес редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4-а.
Факс 51-24-87, E-mail: mail@kommuna.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Индекс 51160. Заказ № 2031. Время подписания номера
в печать: по графику - 19.00, фактически - в 19.00.

Тираж - 25705 (подписка - 23921) экз.

Цена 2 руб. 50 коп.

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ
телефон/факс: 39-00-88.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ООО «Редакция газеты «Коммуна»

Зам. главного редактора А. П. БАВЫКИН.

Дежурный по номеру  А. СОЛОВЬЕВ.

Газета зарегистрирована
в Центрально-Черноземном межрегиональном

территориальном управлении
Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.

Регистрационное свидетельство ПИ №6-0851.

Отпечатано в ИПФ «Воронеж»
(394000, г. Воронеж, пр. Революции, 39).

Адресная рассылка: Москва, С.-Петербург, Рязань, Белгород,
Курск, Липецк, Орел, Тамбов, Ростов-на-Дону, Волгоград,
Саратов, Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев,
Луганск, Минск, Могилев, Кишинев.

Тел. 79-37-07.

КУПЛЮ

(быстро монтирующееся здание)
площадью от 500 кв. м.

Б/У МОДУЛЬ

Тел. 8(07235) 5-42-03,
моб. 8-910-321-42-52.

ВСЁ
для

КУЛЬТИВАТОРОВ
КРН-5,4 УСМК-5,6,
ОПРЫСКИВАТЕЛЕЙ

СЕЯЛОК
СТВ-12 «Полесье»,
ССТ-12, СУПН-8,
СЗ-3,6

Сертифицировано.

Без
выходных.

Собственники
1132 2/3 земельных долей

в праве собственности на земельный участок площадью 7407
га сельхозугодий с качественной оценкой 435422 баллогек-
тара, расположенный на территории колхоза «Подгоренский»
Калачеевского района Воронежской области (1078 человек),

извещают о своем
намерении выделить земельный

участок (массивы)
в счет долей в праве общей собственности на земельный

участок из земель сельскохозяйственного назначения общей
площадью 7407 га сельскохозяйственных угодий, в том числе
5266 га пашни, находящихся вблизи с. Подгорное, в том числе

полевой севооборот № 1 поля № 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9;
кормовой севооборот № 1 поля № 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9;

полевой севооборот № 2 поля № 1 – 86,6 га участки 6, 7, 8, 9,
поле № 3, поле № 2 – 76,9 га участки 1, 2; поле № 4 – 129 га

участки 1, 2, 3, поля № 5, 7, поле № 8 – 72 га участок 3;
полевой севооборот № 3 поля № 1, 2, поле № 4 – 60,4 га

участок 3, 4, поле № 5, поле № 6 – 77,7 га участок 1, 2, поле
№ 7; поле № 8 – 144 га участки 2, 3, 4, 5; участок  постоянного

залужения № 2 – 35,7 га, почвозащитный севооборот поле
№ 1 – 88 га участок 1, 2, поле № 2. Сенокосы – 555 га участки

1, 2, 3, участок № 4 – 423,4 га. Пастбища – 1586 га участки
1, 2, 3, 4, 6, 7, 8, 9, участок № 5 – 988 га; согласно  материалу
по составлению кадастровой карты и корректировки проекта
перераспределения земель к-за «Подгоренский» за 2002 год,

для дальнейшей его передачи в аренду ЗАО «Подгорное».
Представитель собственников земельных долей

по доверенности Маяков Николай Иванович.

36 гр. собственники земельных долей в праве общей долевой собственности
38 гр. площадью 211,6 га расположенных в границах плана СХА им. Дзержин-
ского Верхнехавского района Воронежской области извещают о своем наме-
рении выделить земельный участок пл. 200,52 га пашни номер кадастрового
квартала 36:07:71 00 003 для регистрации прав и последующей передачи в
аренду КФХ «Хатунцево».

По всем вопросам обр. к доверенному лицу Юдаеву А.В. по адресу: Воронеж-
ская обл., Верхнехавский район, с.Верхняя Хава, ул.М.Горького, д. 14, тел. 8
(243) 22-7-57.

СООБЩЕНИЕ

Администрация города Воронежа сообщает, что  в связи
с принятием Воронежской городской Думой постановле-
ния об отмене «Программы приватизации муниципальной
собственности на 2004 год» ранее объявленный на 6 июля
2004 г. в газете «Коммуна» № 84 от 03.06.2004г.  аукцион
с открытой формой подачи предложения по цене по прода-
же в собственность нежилых помещений и зданий ОТМЕ-
НЯЕТСЯ. С полной информацией по данному вопросу
можно ознакомиться в комитете по управлению имуще-
ством департамента муниципальной собственности адми-
нистрации города Воронежа (ул. Пушкинская, 5, комн.
329, 303).

Контактные телефоны: 55-19-64, 52-47-06.

ИНФОРМАЦИОННОЕ
СООБЩЕНИЕ

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ УПРАВЛЕНИЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

сообщает о переносе открытого конкурса
на поставку горюче-смазочных материалов,

объявление  о проведении которого было
опубликовано в газете «Коммуна»

29.04.2004 г.,  - на 01.07.2004 г.

ООО «Интерком-П»
ОГРН 1020500991280,

ИНН 0515007695
ликвидируется
в соответствии

с решением
участника № 3
от 15.04.2004.

Претензии
принимаются

в течение 2 месяцев
с даты публикации

по адресу:
394028,

г. Воронеж,
ул. Волгоградская, 30.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»

ждет вас в понедельник, четверг
с 17.30 до 19.00  по адресу: ул.

Лизюкова, 36, тел. 39-20-17,
в приемной депутата городской

Думы Кудрявцева С.Н.

Новая песня
У воронежского композитора зас-

луженного деятеля искусств РФ Нико-
лая Тростянского много замечатель-
ных песен о родной сторонке, слав-
ных наших земляках. Сегодня мы пред-
ставляем новое произведение извес-
тного композитора-песенника. Песня
включена в репертуар Государствен-
ного Воронежского хора.

Славный
воронежский край

Над страною моей
                          небеса голубые,
А под сводом небес –
                             золотые поля.
Всех светлей и добрей –
                      дорогая Россия,
Наша щедрая мать,
                 наша радость-земля.

Припев:
Славно трудись и пой!
Здравствуй и расцветай,
Край наш навек родной,
Славный воронежский край!

Глубоки и чисты
                наши светлые реки,
Зелены и сочны заливные луга.
Мать-Россия – одна ты дана
                                    нам навеки,

Нашей русской душе
                      ты всегда дорога!

Припев.

Обойди целый свет -
                  нету края чудесней.
Нашей доброй земли
               нет светлей и родней.
И летят, и звенят
           наши русские песни
Над родной стороной
                     черноземной моей.

Припев:

Славно трудись и пой!
Здравствуй и расцветай.
Край наш навек родной,
Славный воронежский край!

Три дня на одной поляне
Идея спорная, однако стоит её высказать: на сегодня
в России из всех видов искусств, некогда привлекавших
искренностью и неподкупностью, едва ли не одна лишь
авторская песня сохранила свои позиции. Можно обсуж-
дать художественное качество песен, создающихся ныне
адептами движения; можно скептически усмехаться,
слушая четыре тысячи сто пятьдесят шестую песню
про палатку, костёр и снежинку, однако по меньшей мере
одного не отнимешь у её исполнителей: они остались верны
своим кому-то ныне кажущимся комичными идеалам.

...Проходивший на речном
берегу второй региональный
открытый фестиваль авторс-
кой песни «Рамонский родник»
снова подтвердил чуждость
жанра подходу эстетическому.
Атмосфера подобных слётов
уникальна прежде всего ред-
кой ныне теплотой человечес-
кого общения. На фестиваль-
ной поляне соседствовали па-
латки прибывших на собствен-
ной новенькой машине чинов-
ников какой-нибудь районной
администрации и добиравших-
ся сюда автостопом восемнад-
цатилетних панков. Не похоже,
что такое соседство ужасало
тех и других, к тому же и чинов-
ники, и панки к последнему
фестивальному дню выгляде-
ли, сформулируем так, в рав-
ной степени неформально. Все
желающие - таковых оказа-
лось около 12 тысяч человек -

разумеется, не уместились на
поляне – ряды палаток тяну-
лись вдоль берега на весьма
приличное расстояние. Нака-
нуне довелось слышать тре-
вожные разговоры о якобы
грядущих сильных дождях и
похолодании – однако те, кто
отвечает на небесах за погоду,
решили порадовать публику,
намеревавшуюся не только
слушать песни, но и купаться,
загорать.  Кстати, помимо кон-
цертов, в рамках слёта прово-
дились конкурс «Что? Где? Ког-
да?», соревнования по футбо-
лу, для желающих были орга-
низованы экскурсии в замок
принцессы Ольденбургской и
музей-усадьбу Дмитрия Вене-
витинова.

Открывали фестиваль хозя-
ева: один из сопредседателей
оргкомитета, глава админист-
рации Рамонского района Вла-

димир Астанин не ограничился
приветственным спичем, но и
исполнил вместе с представи-
телями районного клуба автор-
ской песни «Исток» посвящён-
ную слёту песню. Не обошлось и
без появления на сцене фести-
вального талисмана – бобрён-
ка Роди, пожелавшего «фести-
валю честным, умным, добрым
быть, а достойным – победить».

На поляну приехали само-
деятельные поэты и компози-
торы, исполнители песен изве-
стных бардов и ансамбли не
только из Воронежа и области,
но и из Москвы, Иванова, Ли-
пецка, Ростова-на-Дону, Вол-
гограда, Харькова, и даже Бер-
лина. Кто-то добирался в оди-
ночку, а, к примеру, из Харько-
ва, Боброва и Россоши прибы-
ли весьма внушительные, дос-
тойно выступившие делегации.
У фестиваля есть все шансы со
временем стать масштабнее:
побывавшие на нём наверня-
ка расскажут о своих впечат-
лениях друзьям и коллегам в
других городах, а организато-
ры, в свою очередь, постара-
ются учесть замечания почтив-
ших «Рамонский родник» уча-
стием маститых бардов – пред-
седателя жюри Александра Го-
родницкого, Вадима Егорова,

Ирины Фёдоровой, Андрея Ку-
чумова, которые до того высту-
пали на массе подобных бар-
довских слётов, а теперь обре-
ли новых друзей под Вороне-
жем. Но пойдёт ли фестивалю
на пользу увеличение ажиота-
жа вокруг него? В беседе с жур-
налистами гости особо отме-
чали, что он пока «не заболел
коррупцией, протекциониз-
мом, лицемерием». Не уйдёт ли
с обретением маститости  без
возврата его атмосфера, как
это случилось, рассказывают,
с легендарным Грушинским
фестивалем, во втором этапе
конкурсного отбора которого
смогут принять участие лауре-
аты фестиваля Рамонского?

В отборочных этапах о себе
заявили более двухсот чело-
век. Обязательным для конкур-
сантов условием было испол-
нение песен без фонограмм, в
сопровождении акустических
музыкальных инструментов –
прежде всего, разумеется, ги-
тары. Работали две сцены
предварительного отбора (на
которых, увы, периодически
вырубался звук), члены жюри
проводили творческие мастер-
ские. В первую фестивальную
ночь участники вспоминали
ушедших Юрия Визбора, Була-

та Окуджаву, воронежского
барда Анатолия Костина (Пин-
чера), исполняли их песни.

Тематика звучавшего со
сцены материала по большей
части традиционна. И юные, и
взрослые исполнители пели о
том же, о чём пелось десять,
тридцать, сорок лет назад. Со-
циально-критическое направ-
ление если и имеет место, то
находится всё же на перифе-
рии, в том числе, видимо, и слу-
шательского интереса. В са-
мом деле, люди отдохнуть при-
ехали, не место здесь петь про
какую-нибудь безработицу. Тут
кроется принципиальное отли-
чие российского движения
бардов от интересов их коллег
из Европы. Побывавший в Ра-
мони Илья Тимаков из берлин-
ского клуба авторской песни
«Такт» рассказал мне, что не-
мецкие барды куда более по-
литизированы, поют об окру-
жающей среде, наступлении
глобализма, недавно возроди-
ли у себя фестиваль «Музыка и
политика». Можно по-разному
к этому относиться, но так уж
изначально формировалось в
Советском Союзе движение –
как форма бегства от печаль-
ной реальности: в горы, в гео-
логическую экспедицию, в лес.

В эпоху застоя в этом присут-
ствовала некая, если угодно,
экзистенциальностьэкзистенциальностьэкзистенциальностьэкзистенциальностьэкзистенциальность: демон-
страция умения жить, и даже
радоваться жизни, с осознани-
ем отсутствия бытийных перс-
пектив. В песнях шестидесят-
ников про палатку наличество-
вал вызов, всей глубины кото-
рого шестидесятники, возмож-
но, и не осознавали до конца...

Для участия в ночном кон-
церте по итогам мастерских и
конкурсов отобраны были око-
ло 30 участников. Одним из клю-
чевых персонажей прозвучав-
ших песен и стихов оказался
комар. Его рамонские сороди-
чи продемонстрировали явный
интерес к концерту, стаями ро-
ясь между сценой и толпой зри-
телей. Возможно, кто-то из ко-
маров, расстроганный творени-
ями о себе, передумал пить
кровь и подался в вегетариан-
цы. Отобраны оказались испол-
нители достаточно разные –
стремление жюри слегка рас-
ширить формат фестиваля дос-
тойно похвал: так, россошан-
ская группа «Осколки» со своей
песней про автостоп находится
в русле рок-н-ролльных тради-
ций, однако это не помешало
ему стать дипломантом в номи-
нации «Ансамбли». Среди по-
этов диплом достался Андрею
Шуханкову из Белоруссии, дип-
ломантами-авторами стали
Алексей Баркатунов (Курск),
Евгения Омельченко (Воро-
неж), Юлия Шелест (Волгоград),
среди исполнителей награжде-
ны Екатерина Сурмач (Воро-
неж), Агата Вильчик (Харьков),
в детской номинации - вороне-
жец Никита Териченко. Путёвки
во второй тур Грушинского фес-
тиваля, который состоится в
первые выходные июля, удос-
тоен Александр Захаренков
(Иваново).

Финал любого праздника
сопряжён с грустью: только что
все радовались жизни и пес-
ням, и вот уже пора сворачи-
ваться и расходиться по домам.
Через некоторое время на по-
ляне ничто не будет напоми-
нать о проходившем здесь фе-
стивале. Но мы-то с вами по-
мним и теперь точно знаем, что
через год нам снова будут
здесь рады.

P.S. Кстати, в эти дни под
Воронежем проходит еще один
бардовский фестиваль «Парус
надежды».

Виталий ЧЕРНИКОВ.

СПОРТИВНАЯ ПАНОРАМА

Голы и травмы
Голы: Голы: Голы: Голы: Голы: Ванюшин, 45, Пиюк, 60 и 79 («Факел»),
Копьев, 66, Елисеев, 68 («Рязань-Агрокомплект»).
Главный судья: Главный судья: Главный судья: Главный судья: Главный судья: А.Строков (Рузаевка).
17 июня. Рязань. Стадион «Агрокомплект».17 июня. Рязань. Стадион «Агрокомплект».17 июня. Рязань. Стадион «Агрокомплект».17 июня. Рязань. Стадион «Агрокомплект».17 июня. Рязань. Стадион «Агрокомплект».
2000 зрителей. 17 градусов.

«Рязань-Агрокомплект» (Рязань) – «Факел» (Воронеж) – 2:3 (0:1)«Рязань-Агрокомплект» (Рязань) – «Факел» (Воронеж) – 2:3 (0:1)«Рязань-Агрокомплект» (Рязань) – «Факел» (Воронеж) – 2:3 (0:1)«Рязань-Агрокомплект» (Рязань) – «Факел» (Воронеж) – 2:3 (0:1)«Рязань-Агрокомплект» (Рязань) – «Факел» (Воронеж) – 2:3 (0:1)

Поединок в Рязани для ли-
дера дивизиона «Центр» выдал-
ся одним из самых сложных и
немногочисленных болельщи-
ков  он держал в напряжении
почти на протяжении всего
матча. Хозяева поля сразу же
ринулись штурмовать ворота
Новосадова и уже к 4-й минуте
могли повести в счете, но, к
счастью для воронежцев, удар
у нападающего Рязани не по-
лучился. Зато удалась много-
ходовка у «Факела» под зана-
вес первого тайма, участие в
которой принимали Дегтярев,
Сафронов, Амиров и Ванюшин.
Последний точным ударом с 12
метров поразил ворота.

После перерыва воронежцы
закрепили свое преимущество:
ошибка на выходе голкипера
хозяев поля стоила «Рязани-Аг-
рокомплекту» очередного гола.
Вышедший на замену Пиюк
практически отправил мяч в
пустые ворота. Но вдруг рязан-
ских футболистов как подмени-

ли. Особенно у них удались
контрвыпады по правому флан-
гу. Два подряд навеса в штраф-
ную площадь ворот «Факела»
привели к двойному взятию
ворот – 2:2. Но не тут-то было!

Незадолго до конца матча
теперь уже «Факел» поразил
ворота в аналогичной ситуа-
ции: на навес Горина подоспел
все тот же Пиюк – 2:3. И хотя
рязанцы старались отыграть-
ся, но более опытный сопер-
ник не позволил это сделать. К
тому же матч выдался на ред-
кость грубым. Несколько игро-
ков «Факела» получили трав-
мы. Надорвал заднюю поверх-
ность бедра капитан команды
Щеголев, и его мы не увидим в
нескольких ближайших матчах.
Вышедшему на замену Дани-
лину рассекли бровь. У Ваню-
шина - ушиб голеностопа, у
Жирова – растяжение ахилла,
и их участие в следующей игре
также под большим вопросом.

Оказывается, наставник

воронежцев Александр Ирхин
ожидал, что хозяева поля по-
кажут содержательный футбол:

- Рязанцы явно занимают не
свое место в турнирной табли-
це, - сообщил Ирхин на после-
матчевой пресс-конференции.

После одиннадцати туров
воронежцы не только продол-
жают лидировать, но и уходят в
отрыв. От ближайшего своего
преследователя курского
«Авангарда», уступившего в го-
стях «Лобне-Алле» - 0:1, воро-
нежцы оторвались теперь уже
на десять очков. Неожиданен
результат и в Егорьевске, где
местный «Сатурн» победил бел-
городский «Салют-Энергия» со
счетом 5:3. Кстати, белгородс-
кий клуб возглавляет сейчас
экс-наставник «Факела» Сер-
гей Савченков и это второе
кряду поражение его подопеч-
ных. Другие матчи тура завер-
шились так: «Биохимик-Мордо-
вия» (Саранск) – «Дон» (Ново-
московск) – 0:0, «Спартак» (Лу-
ховицы) – ФК «Елец» - 2:1, «Ви-
тязь» (Подольск) – «Зенит» (Пен-
за) – 2:0, «Титан» (Москва) –
«Искра» (Энгельс) – 3:0.

Сергей КРОЙЧИК.

«Энергия» сохранила лидерство
Завершился первый круг женского

футбольного первенства страны в выс-
шей лиге. Неожиданностей не произош-
ло, и явные фавориты 13-го чемпионата
России – воронежская «Энергия», са-
марская  ЦСК ВВС и тольяттинская «Лада»
- продолжают отнимать очки у откровен-
но слабых соперников и делить их меж-
ду собой. В последних турах лучшие клу-
бы страны встречались друг с другом, и
крепче нервы оказались у действующе-
го чемпиона – воронежской «Энергии»,
сыгравшей вничью в Самаре с ЦСК ВВС
(0:0) и в Тольятти с «Ладой» (1:1). Неожи-
данно дома потеряли очки и ЦСК ВВС,
сыграв вничью (0:0) с московской ко-
мандой «Чертаново», что позволило

«Энергии» сохранить за собой первую
строчку в турнирной таблице.

Для воронежской «Энергии» начина-
ется и череда других ответственных по-
единков – участие в Кубке чемпионов
УЕФА. Уже состоялась жеребьевка, и по-
допечным Ивана Саенко предстоит на
предварительном этапе встретиться с
лучшими клубами Македонии, Литвы и
Азербайджана. Турнир состоится с 19 по
25 июля в Литве, и только одна команда
продолжит борьбу за почетный трофей.

А 20 июня возьмет старт второй круг
российского чемпионата. «Энергия» в
гостях встречается с дебютантом лиги –
подмосковной «Россиянкой».

Сергей КРОЙЧИК.

Дважды
Европу покорил

На завершившемся в Бол-
гарии первенстве Европы по
прыжкам на батуте воронежс-
кий спортсмен – мастер спорта
международного класса Алек-
сей Зенищев в составе россий-
ской команды, состоявшей из
четырех батутистов, стал чем-
пионом континента. Кстати, это
уже второй подобный титул, за-
воеванный воронежцем на
первенстве Европы, и теперь
Зенищев носит звание дву-
кратного чемпиона Старого
света.

У Крюкова
есть шанс

На проходящем в Москве в
спорткомплексе «Олимпийс-
кий» Кубке России по спортив-
ной гимнастике воронежец
Николай Крюков завоевал се-
ребряную медаль в многобо-
рье. Он лишь немного уступил
победителю соревнований,
своему товарищу по нацио-
нальной сборной команде
страны, москвичу Алексею
Бондаренко. После московс-
ких соревнований можно с уве-
ренностью говорить, что Крю-
ков в хорошей форме, и после
серебра в многоборье он име-
ет неплохие шансы на поездку
на главные старты четырехле-
тия.

Алексей ПЕЧАТОВ.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА

Команда И В Н П М О

1. «Энергия» (Воронеж) 6 3 3 0 17 - 3 12

2. ЦСК ВВС (Самара) 6 3 3 0 9 - 1 12

3. «Лада» (Тольятти) 6 3 2 1 15 - 6 11

4. «Надежда» (Ногинск) 6 2 3 1 8 - 3 9

5. «Россиянка» 6 2 1 3 16 - 14 7
     (Московская обл.)

6. «Чертаново» (Москва) 6 1 2 3 6 - 9 5

7. «Ника» 6 0 0 6 1 - 36 0
     (Нижний Новгород)
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ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Уважаемый Юрий Михайлович!
Примите искреннее поздравление депутатов Воронежской областной Думы с

днем рождения.
Вам многое удалось сделать за неполные пятьдесят лет, в том числе пройти

трудной дорогой боевого офицера, найти себя в непростой депутатской работе.
От всей души желаем Вам дальнейших успехов в служении Отечеству, боль-

шого личного счастья и жизненного благополучия.
                                         Совет Воронежской областной Думы.

Ю.М.Анохину


